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La Journée internationale des travailleurs 
une occasion de se remémorer la lutte 

d’hommes honorables

Forum de doha:

 Attaf appelle à orienter les efforts conjoints en soutien à la cause palestinienne

Nécessité d’instaurer des règles de dialogue et 
de concertation avec la Centrale syndicale

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé, 
mercredi à Alger, que la célébration de 

la Journée internationale des travailleurs était 
l’occasion de se remémorer la lutte et le long 
parcours militant d’hommes honorables qui 
ont placé l’intérêt national au-dessus de toute 
autre considération.
Présidant la cérémonie de célébration de la 
Journée internationale des travailleurs à la 
Maison du peuple à la Place du 1er Mai, le 
président de la République a précisé, dans une 
allocution, que “la célébration de cette Journée 
dans cet édifice imposant, symbole de l’histoire 
contemporaine de l’Algérie, était l’occasion 
de se remémorer la lutte et le long parcours 
militant d’hommes honorables de la trempe 

d’Aïssat Idir, qui ont placé l’intérêt national 
au-dessus de toute autre considération”.
Le président de la République a également 
rendu hommage, avec fierté, au sens élevé du 
patriotisme et à la grandeur d’âme du défunt 
Abdelhak Benhamouda, s’inclinant à sa 
mémoire et à la mémoire de tous ceux qui l’ont 
rejoint sur cette voie.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a appelé, 
mardi depuis Doha, à orienter 
les efforts conjoints en soutien à 
la cause palestinienne et à faire 
pression sur l’occupation sioniste 
pour l’amener à mettre fin à ses 
agressions contre la bande de 
Ghaza.
Dans une allocution prononcée 
lors des travaux de la troisième 
session du Forum économique et 
de coopération arabe avec les pays 
d’Asie centrale et l’Azerbaïdjan, 
M. Attaf a souligné “l’impératif 
d’orienter, prioritairement, les 
efforts conjoints des pays et des 
peuples participants, en soutien 
à la cause palestinienne, la plus 
juste et la plus ancienne des 
causes dans l’histoire de notre 
organisation onusienne, devant 
être placée en tête des priorités de 
la Communauté internationale en 

cette étape décisive”.
“Cette cause appelle, plus que 
jamais, nos voix, nos positions et 
nos efforts individuels et collectifs, 
pour faire pression en vue de mettre 
un terme à l’agression israélienne 
menée contre la bande de Ghaza, 
mais aussi pour permettre aux 
efforts d’aides humanitaires 
d’atteindre leurs objectifs et mettre 
fin aux tueries, à la destruction, à 
la déportation et à la famine que 
subissent nos frères Palestiniens”, 
a-t-il soutenu.
“Il est grand temps que la 
Communauté internationale 
assume ses responsabilités 
historiques vis-à-vis du peuple 
palestinien pour “lever les injustices 
et les souffrances qui lui sont 
infligées, consacrer ses promesses 
et engagements envers ce peuple, 
et œuvrer à l’établissement d’un 
Etat palestinien indépendant 
et souverain, étant la finalité et 
l’objectif de tout processus de paix, 

outre le règlement juste, durable 
et définitif au conflit palestino-
israelien, principal pilier pour 
rétablir la paix et la sécurité au 
Proche-Orient”.
Au volet économique, M. Attaf a 
affirmé que ce “domaine s’est taillé 
la part du lion grâce à l’intérêt que 
lui ont accordé nos pays dans cet 
espace, en témoignent l’appellation 
même de notre Forum et la 
formule de participation”, a-t-il 
dit, ajoutant que “nous aspirons à 
élargir et à promouvoir les relations 
de coopération à la hauteur 
des aspirations de nos peuples, 
pour une meilleure exploitation 
des grandes potentialités et des 
énormes capacités que recèlent 

nos pays, une exploitation idoine 
des composantes de l’intégration 
qui sous-tendent un partenariat 
constructif et ciblé, et une 
coopération fructueuse et favorable 
à tous”.
“Dans cette perspective, nous 
sommes appelés à aplanir les 
obstacles et les entraves qui 
limitent le volume des échanges 
commerciaux et affaiblissent 
le niveau des investissements 
conjoints”, a-t-il souligné, 
précisant que “le commerce et 
l’investissement sont deux piliers 
centraux sur lesquels est édifiée 
toute relation durable, profitable 
aux deux parties et à toutes les 
parties concernés par ces deux 
piliers”.
Quant à l’aspect humain, M. Attaf a 
exprimé sa fierté des liens unissant 
les pays appartenant à cet espace, à 
savoir “les dénominateurs communs 
culturels, religieux, civilisationnels 
et authentiques, profondément 

enracinés, qu’il convient d’appuyer 
et de promouvoir pour aplanir 
les différences, rapprocher les 
distances et diffuser les valeurs, 
les principes et les idéaux auxquels 
nous croyons et que nous nous 
sommes engagés à consacrer au 
service d’un Ordre mondial plus 
juste et plus équitable, où règneront 
Justice et équité et où chaque pays 
assume ses responsabilités”.
Une entreprise qui constitue “une 
préoccupation majeure, consistant 
à garantir la sécurité, la sérénité, le 
développement et le bien-être pour 
tous sans exception aucune”. Dans 
cette optique, le ministre a affirmé 
que “l’Algérie s’engage à adhérer, 
en toute sincérité et dévouement, 
dans cet effort collectif et dans 
ce cadre unique en son genre, 
qui offre un exemple éloquent de 
dialogue fructueux, de concertation 
constructive, de coordination 
ciblée et de coopération sûre et 
bénéfique”. 

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé, mercredi à Alger, 

la nécessité d’instaurer des règles 
de dialogue et de concertation avec 
l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA) et tous les 
nationalistes libres pour parvenir 
à des décisions pertinentes et non 
conjoncturelles.
Lors de la cérémonie de célébration 
de la Journée internationale 
des travailleurs, au siège de la 
Centrale syndicale à la Maison du 
peuple (Alger), le président de la 

République a indiqué que “pour 
parvenir à des décisions pertinentes 
et non conjoncturelles, il est 
nécessaire d’instaurer le dialogue 
et la concertation avec l’Union 
générale des travailleurs algériens 
et avec tous les nationalistes libres 
et tous ceux qui nous ont précédé 
dans la lutte”.
Il a précisé qu’il partageait l’avis 
du Secrétaire général de l’UGTA, 
M. Amar Takdjout, concernant 
le nouveau mécanisme proposé 
à savoir la tenue d’une tripartite, 
à condition, a-t-il dit, qu’”elle ne 

soit pas comme les précédentes 
tripartites dont les décisions sont 
restées lettre morte”.
Dans ce contexte, le président 
de la République a réaffirmé son 
engagement à ne pas recourir à 
la dette extérieure, par fidélité au 
serment des Chouhada. 
Il a évoqué, à ce propos, l’époque 
de “l’économie effondrée et de 
la situation critique que vivait 
l’Algérie avant 2019, dernière 
année d’une décennie mafieuse”.
Le président de la République a 
critiqué “les discours mensongers 

qui prétendaient que le Trésor 
était dans l’incapacité d’assurer 
le paiement des salaires des 
travailleurs, que les réserves de 
change étaient à leur plus bas 
niveau, et la corruption qui avait 
rongé tous les secteurs durant le 

règne de la Issaba, où la classe 
ouvrière, la classe moyenne et la 
classe vulnérable ont été laissées 
pour compte”.    
Il a souligné que ces pratiques 
avaient pour but de “démoraliser 
les Algériens et de livrer le pays 
à l’étranger, en plaçant l’Algérie 
entre les mains du Fonds monétaire 
international”.
Le président de la République a 
rappelé, à cette occasion, que “le 
Hirak Béni a sauvé le pays de ces 
pratiques”.

Le président de la République 
dépose une gerbe de fleurs 

devant les stèles de Aissat Idir 
et Abdelhak Benhamouda

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a déposé, 
mercredi à la Maison du peuple 

(Alger), une gerbe de fleurs devant les 
stèles commémoratives du chahid Aissat 
Idir et de l’ancien Secrétaire général de 
l’Union générale des travailleurs algériens 
(UGTA), le chahid Abdelhak Benhamouda, 
à l’occasion de la célébration de la Journée 
internationale des travailleurs.
Accompagné du Secrétaire général de 
l’UGTA, M. Amar Takdjout, le président 

de la République a déposé une gerbe de 
fleurs devant les stèles commémoratives 
et récité la Fatiha du Saint Coran à la 
mémoire des deux chahid Aissat Idir et 
Abdelhak Benhamouda.
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Concours de Traducteur-Interprète Officiel 2024 : 
Conditions d’inscription et dates des épreuves

Santé :
Ouverture de 4175 postes dans le corps paramédical en 2024

Le Ministre de la Santé :
L’Algérie n’a souffert d’aucune pénurie en médicaments 

en 2023

Le ministère de la Justice 
a annoncé, ce lundi, 
l’ouverture d’un concours 

pour le recrutement de 500 
traducteurs officiels. Ces postes 
seront répartis sur l’ensemble du 
territoire national, dans les 48 
conseils judiciaires du pays.
Pour être éligible au concours, 
les candidats doivent être de 
nationalité algérienne, jouir de 
leurs droits civils et avoir au 
minimum 25 ans à la date du 
concours. Ils doivent également 
être titulaires d’une licence ou 
d’un master en traduction.

Les candidats doivent avoir 
au moins 5 ans d’expérience 
professionnelle en traduction 

dans l’un des domaines 
suivants  :

•Service de traduction auprès 
d’une institution judiciaire ou 
administrative
•Organisation ou institution 
publique ou privée
•Bureau public de traduction 

officielle
•Bureau de traduction étranger
Cependant, les candidats titulaires 
d’un diplôme universitaire en 
italien, turc, portugais, chinois, 
coréen, japonais, néerlandais, 
hindi, malais ou en langue 
des signes sont dispensés des 
conditions d’âge et d’expérience 
professionnelle.
Les inscriptions au concours sont 
ouvertes depuis le 29 avril 2024 
et se poursuivront jusqu’au 8 
mai 2024. Les candidats peuvent 
s’inscrire en ligne via le site 
officiel du ministère de la Justice.
Document requis
Le dépôt des dossiers de 
candidature se fera dans les 
sièges des conseils judiciaires du 
9 au 23 mai 2024. Les dossiers 
doivent comporter l’ensemble 
des pièces justificatives requises, 
à savoir :
•Formulaire d’inscription sur la 
plateforme électronique.
•Extrait d’acte de naissance.

•Copie de la carte d’identité 
biométrique.
•(02) Deux photos d’identité.
•Copie du diplôme universitaire 
requis.
•Certificat de travail attestant 
d’une expérience professionnelle 
d’au moins 5 ans dans le domaine 
de la traduction.
•Une attestation délivrée par 
l’administration ayant l’autorité 
de nomination, autorisant 
le candidat ayant la qualité 
de fonctionnaire à la date de 
dépôt du dossier à participer 

au concours et s’engageant 
d’accepter sa démission en cas 
de son admission finale
•Une copie du mandat de 
versement des droits de 
participation au concours payé au 
profit du mandataire comptable 
de l’université d’Alger 1.
Le numéro du compte auprès du 
Trésor de la wilaya d’Alger est : 
RUB : 00816001116000097718.
Déroulement des épreuves
Le concours comprend des 
épreuves écrites d’admission, 
qui se dérouleront le samedi 1er 

juin 2024 à la Faculté de droit 
de l’Université d’Alger 1. Suivi 
d’une épreuve orale d’admission 
finale.
Les épreuves écrites consistent 
en des tests de traduction de 
et vers la langue du poste. 
L’épreuve orale prendra la forme 
d’un entretien portant sur la 
culture juridique générale et la 
capacité à s’exprimer dans la 
langue choisie.
La publication des résultats se 
fera sur la base des propositions 
de la commission d’examen, 
en tenant compte du mérite 
des candidats et de leurs choix 
de spécialisation exprimés sur 
la plateforme d’inscription 
électronique initiale.
La liste de répartition des postes 
disponibles est consultable en 
annexe.
Les résultats seront affichés sur 
le site officiel du ministère de la 
Justice : https://www.mjustice.
dz/fr

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme hospitalière, 

Abelhak Sayhi, a annoncé 
l’ouverture de plus de 4 175 
postes d’emploi dans le corps 
paramédical au cours de l’année 
en cours 2024.
Cette nouvelle vague de 
recrutement s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par 
le ministère pour renforcer les 
ressources humaines du secteur 
et améliorer la prise en charge 
des patients.
Lors d’une audition devant la 
Commission de la santé et des 
affaires sociales du Conseil 
populaire national (APN), ce 

mardi, M. Sayhi a précisé que 
cette opération s’ajoute aux 4 
178 postes ouverts en 2023.
Le ministre a également mis 
en avant les mesures prises 
pour améliorer la prise en 

charge des patients cancéreux. 
Il a ainsi affirmé que “tous les 
accélérateurs de traitement du 
cancer, qui ont connu des arrêts 
ces derners temps, ont été remis 
en état”.

Amélioration de la prise 
en charge des cancéreux : 

Le Ministre rassure
De nouveaux accélérateurs 
ont également été installés à 
Constantine et Oran, portant 
la capacité de traitement de ce 
dernier à 140 patients par jour.
Concernant la disponibilité des 
médicaments dans les hôpitaux 
publics, M. Sayhi a rassuré 
que “l’année 2023 n’a connu 
aucune rupture de stock de 
médicaments”.
Les ruptures ponctuelles 
enregistrées n’ont, selon lui, pas 
dépassé les 5%. Il a par ailleurs 
révélé que 50% du budget des 
hôpitaux est consacré à l’achat 

de médicaments anticancéreux.
Dans le cadre de la stratégie de 
réduction de la dépendance aux 
importations de médicaments, 
le ministre a annoncé que des 
discussions sont en cours avec 
des institutions publiques et 
privées pour la production locale 
de médicaments anticancéreux.
“Saidal prendra en charge la 
production de 7 types de ces 
médicaments, tandis que d’autres 
institutions à Oran produiront le 
reste”, a-t-il précisé.
Ces mesures visent à garantir 
une meilleure prise en charge 
des patients algériens et à réduire 
les coûts liés à l’importation de 
médicaments.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saïhi, a 
récemment fait le point 

sur la situation sanitaire en 
Algérie lors d’une réunion de la 
Commission de la santé et des 
affaires sociales. Il a souligné 
plusieurs avancées ainsi que les 
défis persistants dans le secteur.
Selon le ministre Saïhi, l’année 
2023 n’a pas connu de pénurie 
de médicaments en Algérie. Il 
a noté qu’il y a eu seulement 
des fluctuations mineures, avec 
un taux variant entre 2 et 2,5%. 
Cette stabilité est attribuée à la 
disponibilité des médicaments 
répertoriés dans le registre 
national des médicaments.

Un domaine prioritaire pour 
le ministère est la lutte contre 
le cancer. Plus de la moitié du 
budget alloué aux hôpitaux 
est consacrée à l’achat de 
médicaments anticancéreux. Le 
ministre a exprimé son espoir 
que la production locale de ces 
médicaments atteindra 80%.
Le ministère a réalisé des 
progrès significatifs dans la 
numérisation du secteur de 
la santé. Actuellement, 90% 
du secteur est numérisé, avec 
des programmes en cours 
pour développer davantage les 
plateformes numériques pour les 
soins aux patients.
Des initiatives ont été lancées 

pour renforcer la prévention 
des maladies et améliorer la 
surveillance, en particulier 
dans les domaines de la santé 
maternelle et infantile. Un guide 
de bonnes pratiques en matière 
de santé maternelle et infantile a 
été élaboré, et un programme de 
suivi des maladies cardiaques est 
en place au niveau national.
Le ministère a mis l’accent sur 
le renforcement des structures 
de soins, en particulier dans les 
régions éloignées. Des activités 
ont été organisées pour garantir 
une prise en charge intégrée, 
alliant prévention et soins 
hospitaliers, afin de réduire les 
problèmes de santé évitables.

Renforcement des effectifs 
médicaux : un défi persistant
Malgré les progrès, le manque 
de personnel médical reste un 
défi. Chaque année, environ 
2800 médecins spécialistes sont 
affectés aux centres hospitaliers, 
y compris dans le sud du 
pays. Cependant, des efforts 
supplémentaires sont nécessaires 
pour combler les lacunes dans les 
zones sous-dotées.
Le ministère de la Santé en 
Algérie continue de travailler 
pour améliorer l’accès aux 
soins de santé, renforcer la 
prévention des maladies et 
augmenter la production locale 
de médicaments essentiels. 

Les progrès réalisés dans la 
numérisation du secteur ouvrent 
de nouvelles opportunités pour 
une meilleure gestion des soins 
de santé et une meilleure prise en 
charge des patients.
En conclusion, la santé en 
Algérie fait face à des défis 
mais progresse également dans 
de nombreux domaines. Avec 
un engagement continu envers 
la prévention, l’accessibilité 
des soins et le renforcement des 
infrastructures, le pays aspire 
à offrir des services de santé 
de qualité à l’ensemble de sa 
population.
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6.890 détenus des établissements pénitentiaires inscrits 
aux épreuves du baccalauréat 2024 en Algérie

L’Algérie a assuré tous les mécanismes 
de protection des personnes âgées et 
de renforcement de leur place sociale

La ministre de 
la Solidarité nationale 

rend visite aux 
travailleuses du secteur 
du transport ferroviaire

Merad préside la cérémonie de sortie de 
la 16e promotion de médecins-lieutenants 

et de la 47e promotion d’agents de la 
Protection civile

Le nombre de détenus des 
établissements pénitentiaires 
inscrits à l’examen du 

baccalauréat 2024, à travers le pays, 
est de 6.890 candidats, a affirmé, 
mardi à Guelma, le directeur de la 
recherche et de la réinsertion sociale 
des détenus au sein de la direction 
générale de l’administration 
pénitentiaire et de la réinsertion.
Présentant une communication 
intitulée “La politique de réinsertion 
sociale et d’accompagnement 
des détenus”, M. Kada Belghitri 
Fedhloune a précisé, au cours du 
1er Colloque national sur “la santé 
psychologique des détenus et leur 
accompagnement pour prévenir 
la récidive”, ouvert par le wali 
de Guelma, Houria Aggoun, à 
l’Université du 8-Mai 1945, que 
les détenus inscrits au baccalauréat, 
cette année, sont des deux sexes et 

sont répartis entre les différentes 
filières.
La direction générale de 
l’administration pénitentiaire et 
de la réinsertion “a pris toutes les 
mesures et dispositions nécessaires, 
aux plans organisationnel et 
logistique, pour permettre aux 
détenus-candidats de passer les 
épreuves du baccalauréat dans de 
bonnes conditions”, a-t-il déclaré, 
lors de cette rencontre organisée 
par les services extérieurs de 
l’administration pénitentiaire 
chargés de la réinsertion sociale 
des détenus, en coordination avec 
l’université de Guelma.
M. Belghitri Fedhloune a ajouté que 
le “nombre important” de détenus 
ayant décroché le baccalauréat, 
au cours des années précédentes 
“poursuivent actuellement leurs 
études universitaires”.

Il a précisé, à ce propos, que 
1.042 détenus suivent des études 
à distance à l’université de la 
formation continue, parmi lesquels 
13 sont inscrits en Master.
Après avoir souligné que l’éducation 
occupe une place importante dans la 
tâche dévolue aux établissements 
pénitentiaires, le même responsable 
a indiqué, par ailleurs, que le 
nombre de détenus inscrits, cette 
année, à l’examen du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) a 
atteint 5.430 candidats à travers le 
pays, notant que le nombre total 

de détenus inscrits dans les trois 
paliers de l’enseignement, au titre 
de l’année scolaire 2023-2024 à 
travers le pays, a atteint les 44.354.
De son côté, le wali de Guelma, 
Mme Houria Aggoun, qui avait 
auparavant présidé l’ouverture 
de ce colloque organisé sous le 
slogan “L’intégration des détenus 
est la responsabilité de tous”, a 
évoqué, dans son intervention 
“les grands efforts déployés par 
les autorités algériennes dans le 
domaine de l’amélioration des 
conditions de détention dans les 
établissements pénitentiaires, de 
l’accompagnement des détenus et 
de leur réinsertion dans la société”.
Elle a souligné, dans ce contexte, 
que ces efforts sont illustrés par “la 
révision des textes législatifs” et 
la “construction d’établissements 
pénitentiaires conformes aux normes 

internationales”, tout en assurant 
“une prise en charge psychologique 
et sanitaire et un accompagnement 
social des détenus”.
La rencontre a été ponctuée 
par plusieurs communications 
présentées par des cadres 
de la direction générale de 
l’administration pénitentiaire et de la 
réinsertion, ainsi que de professeurs 
spécialisés des universités de 
Batna et de Guelma, qui ont porté 
sur “la santé mentale et la prise en 
charge psychologique en milieu 
pénitentiaire”, “les programmes de 
traitement spécialisés, notamment 
en matière de toxicomanie”, ainsi 
que sur “le rôle de la société civile 
dans la réinsertion des détenus 
dans l’environnement social” et 
sur “la prise en charge sociale des 
prisonniers après leur libération”.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et 
de la Condition de la femme, 

Kaouter Krikou, a affirmé, dimanche 
à Alger, que l’Algérie accordait une 
attention particulière aux personnes 
âgées en leur assurant les mécanismes 
et mesures nécessaires pour les protéger 
et renforcer leur position sociale.
S’exprimant à l’occasion de la 
célébration de la Journée nationale 
des personnes âgées, organisée en 
collaboration avec le Fonds des 
Nations Unies pour la population sous 
le thème “Personne âgée: expérience, 
accompagnement et créativité”, Mme 
Krikou a fait savoir que l’Etat algérien 
accordait à cette catégorie “une 
attention spéciale et une priorité lors de 
l’élaboration de la politique nationale 
et de la stratégie sectorielle dans le 
cadre du programme du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, notamment dans le secteur 
de la solidarité nationale, à travers des 
mécanismes et des mesures garantissant 
leur prise en charge et renforçant leur 
position sociale”.
Après avoir soutenu que la prise en 
charge des personnes âgées nécessitait 
“la convergence des efforts de tous 
les acteurs”, la ministre a souligné 
que son secteur “œuvrait à la prise 

des mécanismes d’intervention, 
d’assistance et d’accompagnement 
pour les cas sociaux qui nécessitent une 
intervention, et ce, à travers l’adoption 
de mesures visant à améliorer leur 
niveau de vie”.
Elle a salué, dans ce sens, “la décision 
du président de la République portant 
revalorisation des pensions de retraite”.
Soulignant que l’Etat œuvrait à 
créer “un environnement sûr pour 
les personnes âgées”, Mme Krikou a 
indiqué que le secteur de la Solidarité 
nationale avait lancé “le projet des 
jardins pédagogiques dans les maisons 
de retraite pour investir dans leur 
expérience, ainsi que la numérisation 
des mécanismes de prise en charge”.
Dans une allocution lue en son nom par 
le Directeur général de la prévention au 
ministère de la Santé, Pr Djamel Fourar, 
le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, 
a souligné que cette journée “offre 
l’opportunité de mettre en lumière cette 
catégorie et les efforts consentis par 
l’Etat pour sa prise en charge”, saluant 
“les efforts de tous les acteurs en 
matière de protection et d’amélioration 
de la situation des personnes âgées”.
A cette occasion, le ministre s’est félicité 
du projet d’accord entre le ministère de 
la Santé et le ministère de la Solidarité 
nationale, visant à “développer et 

assurer les outils de soutien aux 
professionnels et associations, outre 
le renforcement de la formation et la 
sensibilisation des personnels chargés 
de la protection des personnes”.
De son côté, la cheffe du bureau du 
Fonds des Nations unies pour la 

population (UNFPA), Mme Faiza 
Bendriss, s’est félicitée des “efforts 
inlassables consentis par l’Algérie 
en matière de prise en charge de la 
catégorie des personnes âgées, à travers 
la mise en place de mécanismes assurant 
la prise en charge sanitaire nécessaire, 
les soins gratuits et l’assurance santé”.
Cette occasion a été rehaussée par la 
présence de Mme Meriem Benmouloud, 
Haut-commissaire à la numérisation, du 
président du Conseil national des droits 

de l’Homme (CNDH), Abdelmadjid 
Zaalani et du président de l’Observatoire 
national de la société civile (ONSC), 
Nourredine Benbraham, ainsi que des 
représentants des présidents des deux 
chambres du Parlement.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, Kaouter Krikou, 
en compagnie du ministre des 
Transports, Mohamed El Habib 
Zahana, a rendu visite mardi 
aux travailleuses du secteur du 
transport ferroviaire, à l’occasion 
de la journée internationale des 
travailleurs, célébrée le 1 mai de 
chaque année.
Lors de cette visite, Mme Krikou 
a accompagné une conductrice de 
train de la gare d’Agha à la gare de 
l’aéroport Houari Boumediene, en 
vue de prendre connaissance de la 
nature de son travail et des efforts 
fournis pour l’accomplissement 
de sa mission difficile.
A cette occasion, la ministre a 
affirmé que la femme algérienne 
“a fait ses preuves et s’est 
imposée aux côtés de son frère 
l’homme dans le secteur du 
transport ferroviaire, auquel les 
hautes autorités du pays accordent 
une importance extrême”.

Mme Krikou a également souligné 
que le secteur de la Solidarité 
“accompagne les femmes pour 
les encourager à contribuer au 
développement et à soutenir 
la dynamique économique”, 
estimant que la femme algérienne 
est “présente aujourd’hui dans 
tous les domaines et spécialités 
grâce aux politiques d’éducation 
et de formation adoptées par 
l’Etat”.
La ministre a rappelé “les résultats 
positifs réalisés par le programme 
national pour encourager la 
femme au foyer à contribuer au 
développement national, lancé 
par le secteur depuis début 2021, 
dans le cadre d’un plan d’action 
intersectoriel coordonné visant à 
dynamiser la création d’activités 
économiques génératrices de 
revenus, à créer des micro-
entreprises et à développer 
l’entrepreneuriat féminin, 
notamment dans les zones rurales, 
pour réaliser le développement 
local”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, M. Brahim Merad 
a présidé, mardi à Alger, la 
cérémonie de sortie de la 16e 
promotion de médecins-lieutenants 
et de la 47e promotion d’agents de 
la Protection civile.
La cérémonie de sortie s’est 
déroulée à l’Unité d’instruction 

et d’intervention de la Protection 
civile de Dar El-Beïda en 
présence du directeur général de 

la Protection civile, le colonel 
Boualem Boughelaf, de membres 
du gouvernement, de cadres, et 
d’ambassadeurs accrédités en 
Algérie.
Les deux promotions comptent 27 
médecins-lieutenants et 600 agents 
des dix wilayas nouvellement 
créées, ainsi que des étudiants de 
l’Etat de Palestine, de la Syrie et de 
la Mauritanie.
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Le Président de la république :
« L’Algérie ne va pas recourir 

à la dette extérieure »

Vers l’inauguration de 10 
usines de production 

de lubrifiants et d’huiles 
de moteur

Réduction des coûts et 
numérisation de la création 

d’entreprises en Algérie

Paiement par “Visa” 
et “MasterCard” pour les sites 

locaux bientôt possible 
en AlgérieAujourd’hui, le Président de 

la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé la cérémonie 

officielle en l’honneur de la journée 
internationale des travailleurs, qui s’est 
déroulée à la Maison du Peuple à Alger.
Dans son allocution, le Président 
Tebboune a souligné que cette journée 
mondiale est une occasion pour le peuple 
algérien de se souvenir de l’histoire de 
lutte menée par des hommes intègres, 
tels que feu Aissat Idir, qui ont toujours 
placé l’intérêt national au-dessus de tout. 
Il a ajouté qu’« En cette occasion, je rends 
hommage à l’esprit nationaliste et à la 
bravoure d’Abdelhak Benhamouda ».

Tebboune revient sur la situation 
avant 2019

Le Chef de l’État a ensuite évoqué la 
situation désastreuse dans laquelle se 
trouvait le pays avant 2019, sous le règne 
de la “Issaba”, rappelant les discours 
trompeurs qui prétendaient que le trésor 

public était incapable de payer les salaires 
des travailleurs, la diminution des réserves 
de change et la corruption généralisée 
qui a touché tous les secteurs pendant 
cette période sombre. Il a souligné que 
l’objectif de ces pratiques était de miner 
le moral des Algériens : « Ils voulaient 
mettre l’Algérie sur un plateau pour la 
livrer à l’étranger et la soumettre au FMI. 
Heureusement, le Hirak béni a préservé le 
pays de ces manœuvres », a-t-il ajouté.
Pour conclure, le Président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune a 
également appelé à établir les fondements 
du dialogue et de la consultation avec 
l’UGTA et tous les citoyens libres.

D’ici la fin de l’année 2024, 
le secteur de la sous-
traitance dans l’après-vente 

automobile prévoit l’ouverture de dix 
nouvelles usines dédiées à la production 
de lubrifiants moteur.
En effet, selon les informations relayées 
par le journal El Watan, l’Algérie 
s’apprête à accueillir prochainement 
pas moins de dix unités de production 
de lubrifiants, réparties dans les wilayas 
d’Alger, Skikda, Batna et Oran.
Il est également mentionné que les 
porteurs de ces projets sont d’anciens 
importateurs, encouragés par les 
incitations gouvernementales, qui ont 
décidé de franchir le cap pour devenir 
des producteurs locaux.

2 Usines de fabrication de pièces et 
de batteries inaugurées à Constantine
La semaine passée, Ali Aoun, Ministre 
de l’Industrie et de la Production 
Pharmaceutique, a présidé la cérémonie 
d’inauguration de deux usines privées à 
Constantine, marquant ainsi une avancée 
significative dans le secteur industriel 
algérien.
La société Cirta Automotive, fruit d’un 

partenariat algéro-turc, s’est établie 
dans la zone industrielle de la commune 
d’Ibn Badis. Spécialisée dans la 
fabrication de pièces automobiles, elle se 
distingue par une capacité de production 
impressionnante dépassant les 2,5 
millions de pièces de rechange par an. 
Dotée d’une équipe de 180 travailleurs, 
cette usine offre une large gamme de 
pièces en caoutchouc, répondant ainsi 
efficacement à la demande croissante 
du marché local. De plus, elle envisage 
d’étendre son rayon d’action vers les 
pays du Maghreb et d’Afrique dans un 
futur proche. Cette expansion crée des 
emplois et dynamise la production locale, 
participant ainsi au développement 
économique et à la stabilité sociale du 
pays.
Parallèlement à Cirta Automotive, le 
Ministre a également inauguré une 
unité de fabrication de batteries. Avec 
une capacité annuelle de production 
d’un million de batteries de différentes 
puissances et tailles, cette usine répond 
de manière concrète aux besoins du 
marché, renforçant ainsi le secteur 
industriel national.

Les ministres du Commerce et de 
la Promotion des exportations, M. 
Tayeb Zitouni, et de l’Économie de 

la connaissance, des Start-ups et des Micro-
entreprises, M. Yassine Walid, ont tenu une 
réunion cruciale pour discuter des mesures 
facilitant la création d’entreprises.
Lors de cette rencontre, les ministres ont 
convenu de l’importance de renforcer la 
coopération sur plusieurs sujets, notamment 
ceux liés à :
La simplification des procédures 
administratives pour la création 
d’entreprises.
L’objectif est de réduire le temps et les 
coûts associés à ces démarches, ainsi que 
d’établir une feuille de route commune pour 
la numérisation complète du processus de 
création d’entreprises.
Mise en place d’une commission technique 
lors des créations d’entreprises
Un objectif clair a été fixé : permettre la 
création d’entreprises sans déplacement ni 
dépôt de documents, et ce, dans un délai très 
court.
Cela nécessitera des efforts techniques et 
organisationnels considérables pour être 
réalisé, ainsi que l’utilisation d’un échange 
d’informations intersectoriel efficace.
Pour atteindre ces objectifs ambitieux, une 
commission technique a été mise en place.
Elle comprend des cadres :
•Des deux ministères concernés ;
•Du Centre national du registre du commerce 
;
•De l’Agence nationale de l’entrepreneur 
individuel.
Cette commission travaillera à atteindre les 
objectifs définis lors de la réunion.

Cette initiative est un tournant pour 
l’économie algérienne. Elle promet une 
transformation digitale qui facilitera 
la création d’entreprises et stimulera 
l’innovation et la croissance économique.
L’Algérie s’engage ainsi sur la voie de la 
modernisation et de l’efficacité, essentielles 
pour la compétitivité sur le marché mondial.
L’Algérie, future plaque tournante 
économique de l’Afrique
En outre, M. Tayeb Zitouni, a annoncé une 
vision future pour l’Algérie, la positionnant 
comme la destination économique phare de 
l’Afrique d’ici 2025.
Cette ambition repose sur la diversification 
économique du pays, qui a su générer une 
valeur ajoutée significative dans divers 
secteurs clés.
La quatrième édition de l’exposition du 
commerce intra-africain (IATF), prévue 
en Algérie, est perçue comme un levier 
stratégique pour atteindre ces objectifs 
ambitieux.
Zitouni souligne que cet événement majeur 
contribuera à renforcer la coopération 
commerciale sur le continent et à élargir les 
horizons d’investissement en Afrique.
Dans le cadre de son engagement envers 
l’intégration économique africaine, l’Algérie 
a pris des mesures concrètes dès 2023.
Notamment l’ouverture de banques et 
d’expositions permanentes algériennes 
dans plusieurs pays africains, comme la 
Mauritanie et le Sénégal.
Ces initiatives sont les premières étapes 
d’un plan plus vaste qui inclut la création 
de zones franches africaines, visant à 
stimuler le commerce et l’investissement 
transfrontaliers.

Le secteur bancaire en Algérie 
s’apprête à franchir une nouvelle 
étape avec l’introduction du 

paiement électronique via des cartes 
internationales telles que Visa et 
Mastercard. Cette initiative est annoncée 
par une responsable de la Banque de 
Développement Local (BDL).
La directrice du développement des 
paiements électroniques à la BDL, Nawel 
Taleb, a souligné lors d’une déclaration 
à l’Agence de Presse Algérienne, que 
la banque publique a fait des progrès 
significatifs dans ce projet. L’objectif est 
de fournir ce service pour la première fois 
en Algérie.
Talib a affirmé que ce nouveau service 
permettra aux étrangers et aux membres 
de la communauté nationale à l’étranger 
de réserver dans des hôtels en Algérie, 
par exemple, et d’acheter sur des sites 
locaux en utilisant des cartes de paiement 
internationales.
Cette initiative marque une avancée 
significative dans la modernisation des 
transactions financières en Algérie. Elle 

ouvre de nouvelles perspectives pour le 
commerce électronique et le tourisme 
dans le pays.

Impact sur le secteur du tourisme
L’introduction du paiement électronique 
avec des cartes internationales aura un 
impact positif sur le secteur du tourisme en 
Algérie. Les touristes étrangers pourront 
effectuer des transactions de manière plus 
pratique et sûre pendant leur séjour.
Pour les commerçants locaux, cette 
initiative facilitera les transactions 
commerciales avec les clients 
internationaux. Ils pourront élargir leur 
clientèle et augmenter leurs ventes grâce 
à la possibilité d’accepter les paiements 
par carte internationale.
L’accessibilité accrue aux services 
bancaires électroniques en Algérie 
contribuera à attirer les investissements 
étrangers dans le pays. Les entreprises 
internationales seront plus enclines à faire 
des affaires en Algérie avec des options de 
paiement modernes et pratiques.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
du renforcement de l’économie 
numérique en Algérie. Elle encourage 
l’adoption de solutions technologiques 
innovantes pour stimuler la croissance 
économique et améliorer l’expérience des 
consommateurs.



aNNaBa / FÊTe deS TraVaILLeurS

la Fête internationale du travail célébrée en présence du wali 
Abdelkader Djellaoui et des autorités locales 

aNNaBa /  FeSTIVaL du FILm mÉdITerraNÉeN

Neuf années, après sa disparition, le cinéaste Feu Amar Laskri 
revient sur le cours de la révolution en remportant 

le prix du public

A l'instar des autres 
wilayas du pays,   
Annaba  a commémoré 

la  fête internationale du travail.  
Le premier responsable de 
l'exécutif,  Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du  P/APW, et 
des représentants de l’UGTA 
Annaba, des autorités civiles et 
militaires ainsi que de la famille 
révolutionnaire  s'est rendu 
au cimetière des martyrs pour 
déposer une gerbe de fleurs à la 
mémoire des glorieux chouhada. 
En cette circonstance, le wali  
a prononcé une allocution au 
siège de l'Union Nationale des 
travailleurs algériens, indiquant 
que la célébration  de la fête 
du travail aujourd'hui,  est 
une véritable opportunité de 
reconnaître les acquis et les 
valeurs du monde du travail de 
notre pays dans tous les secteurs, 
sur la base des progrès accomplis  
et des principes qui élèvent les 

piliers de notre grand pays, en vue 
de progresser dans la construction 
de notre nouvelle Algérie, notre 
Algérie bien-aimée, soucieuse 
de parvenir au leadership dans 

l'économie nationale et mondiale 
et de préserver la justice sociale. 
Cet important évènement, 
célébré chaque année, doit 
nous inciter à poursuivre les  

efforts dans la mise en œuvre 
de la politique des pouvoirs 
publics visant l'amélioration des 
conditions de vie et du pouvoir 
d'achat des travailleurs, cette 

politique permettra  d’instaurer 
le dialogue et la concertation 
entre les partenaires sociaux 
(gouvernement-syndicat-
patronat) de l'avis des 
représentants des travailleurs, à 
améliorer les conditions de vie 
des travailleurs en général, aussi 
bien dans la fonction publique 
que dans le secteur économique 
public et privé, mais aussi des 
retraités. La fête des travailleurs 
rappelle l'importante contribution 
sociale des mouvements ouvriers 
lesquels sont montés au front 
pour obtenir de meilleures 
conditions de travail et des 
salaires conséquents. La journée 
du 1er mai est également un 
moment où l'on prend le temps de 
s'arrêter pour constater, apprécier 
et évaluer les innombrables 
victoires sociales depuis l'ère 
industrielle et ce en poursuivant 
indéfiniment la lutte.

La 4ème  Edition du festival 
du cinéma méditerranéen 
d’Annaba a baissé, mardi 

soir 31 avril 2024, son rideau 
sur un satisfecit général des 
participants, mais ce n'est qu'un 
au revoir les amis diront les 
amoureux de cet art. La 4ème  
édition a vécu. Vive la 5 ème. Il 
faut souligner à ce sujet que cette 
manifestation cinématographique 
internationale méditerranéenne 
de la ville culturelle de Sidi 

Brahim a été une réussite sur 
tous les plans et c'est tout à 
l'honneur donc des organisateurs, 
participants et amoureux de cet 
art. Annaba la coquette a réussi 
ainsi sa fête de la pellicule en 
attendant d'autres améliorations 
et ce dans tous les domaines. 
Comme quoi, tous volontaire 
pour mieux faire dans une ville 
à la recherche de son riche passé 
glorieux socio culturel. D'où 
donc la nécessité et l'importance 
des actions citoyennes pour une 

amélioration tous azimuts, car la 
ville culturelle de Sidi Brahim 
ne manque pas d'atouts. Ceci 
dit. Il est à noter d'autre part que 
cette 4ème  édition du festival 
du cinéma méditerranéen, 
qui coïncide cette année avec 
la date de la disparition du 
grand cinéaste Algérien et 
révolutionnaire feu Amar Laskri 
que nous avons côtoyé de son 
vivant a appris le métier de la 
pellicule en ex-Yougoslavie. 
Il a fait partie de l'association 

lumière. De son vivant Amar, 
nous a raconté plusieurs étapes 
dans son parcours. Feu Amar est 
décédé 1er  mai 2015 des suites 
d'une longue maladie à l'hôpital 
Mustapha Bacha. Il est un des 
icones du cinéma Algérien, le 
défunt a été enterré au cimetière 
Sidi Boudiaf dans sa commune 
natale de Ain Berda à côté des 
siens le 1er mai 2015 laissant 
derrière lui une famille , des 
témoignages et des souvenirs 
vivants de son glorieux passé 

que certains cinéastes en vie 
et amis ne manquent pas de les 
ressusciter à chaque occasion 
sur l'esplanade du cours de la 
révolution, lieu privilégié du 
défunt. A cette occasion le défunt 
a remporté le prix du public dans 
le film "Tayara Safra "réalisé 
par Hadjar Sebata. Notons par 
ailleurs qu'une bibliothèque 
a été auparavant érigée du 
cinéaste disparu sur le cours de 
la révolution. Am Allik ya Amar 
Men Annaba !                                            

Sihem.Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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Dans le cadre des efforts continus 
visant à améliorer le système de 
transport urbain, une réunion 

de coordination a été organisée, sous la 
conduite du responsable des transports 
de la wilaya d’Annaba. Cette réunion, 
à laquelle ont participé l’association 
des cités ‘’2000 logements-AADL’’ 
d’El Gantra, a été l’occasion de discuter 
des lacunes  actuelles et des solutions 
envisagées pour optimiser le transport 
au niveau de ce pôle urbain. L’ordre du 
jour de la réunion a été centré sur les 
problèmes de transport rencontrés par les 
habitants de la localité ‘’El Gantra’’, avec 
un exposé détaillé des préoccupations 
des habitants développé et commenté par 
l’association locale. Parmi les principales 
préoccupations figuraient les points de 
dysfonctionnement dans les itinéraires 
des bus et des taxis, ainsi que l’absence ou 
l’insuffisance d’infrastructures telles que 
les abris, les rotations et le temps d’arrêt 
des bus.
Les interventions du responsable des 
transports ont été axées sur l’identification 
des lacunes existantes et des mesures 
immédiates ainsi que des plans futurs pour 
résoudre solutionner tous ces problèmes. 

Les principales actions débattues ont 
concerné la clarification du cadre 
juridique régissant l’activité des bus et 
des taxis, la détermination des points 
d’arrêt et l’aménagement d’abris-bus 
ainsi que l’élaboration  d’un plan de 
transport spécifiques adaptés aux besoins 
locaux. Parmi les initiatives prometteuses 
présentées lors de ce débat,  figurait la 
proposition de la société de transport 
urbain et semi-urbain ETUSA, visant à 
exploiter une ligne reliant Annaba à El 
Gantra en passant par le pôle urbain de 
la cité. Une proposition favorablement 
accueillie qui sûrement contribuera à 
l’amélioration du transport et à améliorer 
significativement l’accessibilité et la 
mobilité des résidents d’El Gantra. En 
conclusion, la réunion de coordination 
initiée à la localité d’El Gantra a permis 
de mettre en exergue les insuffisances 
auxquelles   est confronté ce nouveau pôle 
urbain en matière de transport.

Dans le cadre d’une initiative 
conjointe entre l’APC et la 
première sûreté urbaine d’El 

Kalitoussa, relevant de la commune  de 
Berrahal, une opération de saisie des 
vaches errantes a été lancée au niveau de 
ladite localité. Cette action vise à résoudre 
le problème persistant des animaux de 
ferme qui errent dans les zones urbaines, 
causant parfois des perturbations et des 
menaces pour les résidents. Sous la 
supervision  du P/APC et en coordination 
avec les autorités de la sûreté urbaine, des 
agents communaux ont procédé à la saisie  
des vaches errantes surprises dans les 
zones urbaines. Des mesures strictes sont 

prévues à l’encontre des contrevenants, 
comprenant des amendes financières 
substantielles. En cas de récidive, les 
bêtes domestiques seront abattues après 
examen par les autorités vétérinaires, puis 
dirigées vers les établissements relevant 
de la direction des affaires sociales.

Cette opération vise à garantir la sécurité 
des citoyens et à préserver l’ordre public 
dans les zones urbaines en éliminant les 
risques liés à la présence de bétail non 
surveillé. Les autorités locales ont accentué 
leur vigilance et sont déterminées à mettre 
en œuvre des mesures efficaces pour 
mettre un terme à cette problématique de 
manière durable.

aNNaBa / dCP

Lutte contre l’affichage 
anarchique des prix sur 

les façades des magasins 

aNNaBa / SPÉCuLaTIoN

 A un mois de l’Aid El Adha, les
 futurs acheteurs s’inquiètent

déjà du prix du mouton

aNNaBa / TraNSPorT urBaIN

Réunion de coordination 
consacrée à l’amélioration 

du transport d’El Gantra

aNNaBa / BerrahaL

Après les mises en demeure…
Saisie des vaches errantes 

à El Kalitoussa

Les agents de la DCP, assistés 
des éléments de la 10ème sûreté 
urbaine, ont organisé une sortie 

sur terrain afin de s’opposer à  l’affichage 
anarchique des pancartes et des prix sur 
les façades des commerces et s’assurer 
du respect des pratiques commerciales à 
l’effet de garantir une présentation  propre 
des magasins de la ville, notamment les 
boucheries. Cette inspection résulte de 
la ferme volonté des pouvoirs publics 

d’assurer la transparence dans le secteur 
commercial et de préserver une image 
acceptable des lieux de la ville, en 
veillant également au respect des règles 
commerciales. 
Les agents ont veillé à ce que les 
commerçants respectent les règles 
établies, contribuant ainsi à maintenir 
de l’ordre. Ces sorties sont souvent bien 
accueillies par les citoyens.  Elle démontre 
la détermination des autorités locale à 
préserver la ville d’une image amochée.

A un mois de  l’Aïd El-Adha, les 
prix des moutons sont affichés 
sur les réseaux sociaux dans 

différents régions du pays et  qui frisent 
l’indécence puisque les possibilités 
financières des ménages vont être mises à 
rude épreuve avec les dépenses imposées 
par les grandes vacances, il ne reste plus 
qu’un mois et bien évidemment les pères 
de famille pensent déjà aux prix des 
moutons pour ce rituel religieux. Dernier  
constat : le prix de l’ovin aurait atteint des 
seuils dépassant la raison, dissuadant de 
nombreux chef de famille à honorer le 
rituel du sacrifice. En effet, dans certaines 

régions du pays, notamment Ain Mlila et 
Djelfa,  les moutons sont cédés selon la 
taille de la bête entre 6500 DA et 120.000 
DA. Les acheteurs par contre n’étaient pas 
légion. Avec un salaire moyen de 40.000 
DA, comment un père de famille pourrait 
se permettre de fêter l’Aïd en sacrifiant la 
totalité de sa paie. Beaucoup de citoyens 
préfèrent  d’ailleurs attendre la veille avant 
d’acheter leurs moutons, en espérant une 
éventuelle baisse des prix à l’approche 
de l’Aïd. Cette fête religieuse, devenue 
une tradition ancestrale, offre l’occasion 
à certains individus de fructifier l’activité 
commerciale dans certaines régions.

Sara.Y

S.Y

S.Y
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ANNABA / PROTECTION CIVILE :      

Campagne de sensibilisation sur la prévention et la lutte 
contre les incendies de forêts à Treat

Dans le cadre de la campagne 
de prévention et de lutte 
contre les incendies de forêt 

pour l’année en cours, les unités de 
la protection civile d’Annaba ont 
organisé une campagne à l’effet de 
sensibiliser la population locale sur 
les risques d’incendies de forêt et 
les mesures préventives à envisager 
pour protéger le patrimoine forestier 

et les terres agricoles. Cette initiative 
importante, a été prise en collaboration 
avec les autorités militaires et civiles 
de la municipalité de Tréat. L’unité 
de la protection civile a joué un rôle 
central dans la sensibilisation, mettant 
en avant l’importance de la vigilance et 
de la responsabilité individuelle dans la 
préservation de l’environnement.
Les représentants des autorités 
locales ont souligné l’importance de 

la coopération communautaire dans 
la prévention des incendies de forêts, 
encourageant les résidents à signaler 
tout comportement suspect ou toute 
activité potentiellement dangereuse. 
Cette initiative a été saluée par la 
population locale, qui a exprimé son 
engagement à soutenir les efforts de 
prévention des incendies de forêt et à 
promouvoir une culture de protection 
de l’environnement. 

S.Y

Campagne de sensibilisation préventive contre 
l’hépatite A dans les écoles primaires à Sidi Amar

Dans le cadre de la lutte 
contre la propagation 
de l’hépatite A, une 

campagne de sensibilisation 

préventive a été lancée au 

niveau des écoles primaires, 

notamment l’école El Bachir 

El Ibrahimi 1et 2, sous la 

supervision des autorités 
locales en collaboration avec 
les services municipaux 
en charge de la santé et de 
l’hygiène publique de la 
commune de Sidi Amar. Cette 
initiative vise à préserver la 
santé et l’hygiène des élèves 
et du corps enseignant. Durant 
une semaine complète, des 

actions ont été menées afin 
de sensibiliser les élèves sur 
les mesures préventives à 
envisager contre l’hépatite A, 
telles que le lavage régulier 
des mains, l’utilisation de 
désinfectants et l’adoption de 
bonnes pratiques d’hygiène. 
Des séances d’information 
et de sensibilisation ont 

également été organisées pour 
informer les élèves sur les 
modes de transmission de la 
maladie et les moyens de s’en 
prémunir. Cette campagne de 
sensibilisation se poursuit et 
s’étendra désormais à toutes 
les écoles primaires de Sidi 
Amar, dans le but de garantir 
un environnement scolaire sain 

et sécurisé pour tous les élèves. 
En mobilisant les ressources 
locales et en impliquant 
activement le secteur éducatif, 
cette initiative contribuera 
à renforcer les mesures de 
prévention et de contrôle des 
maladies infectieuses dans les 
établissements éducatifs des 
trois paliers.

ANNABA / RÉSEAU ROUTIER :      

L’état défectueux des chaussées exaspère les résidents de 
la cité  “Oued Forcha’’

L’état des chaussées 
et des ruelles 
pouvant être à 

l’origine d’incidents corporels 
et matériels est perçu avec 
inquiétude par les résidents  
de la cité ‘’Oued Forcha’’. 
Ces derniers  attendent la 
réhabilitation des chaussées qui 
se dégradent de jour en jour. 
Des crevasses, nid-de-poule et 
autres fosses caractérisent l’état 
de ces chaussées, notamment à 
proximité de l’école primaire. 
Les habitants et les conducteurs 

de véhicules ont du mal à 
supporter le calvaire que 
leur offre l’état de ces axes 
routiers. Une dégénérescence 
perpétuellement mal vécue par 
ces derniers, qui ne savent plus 
à quel saint se vouer. Ce malaise 
s’explique par la présence de 
cratères, à l’intérieur de cette 
cité qui souffre d’une exécrable 
prise en charge. Une situation 
péniblement ressentie par les 
automobilistes qui, de peur 
d’endommager leurs véhicules, 
sont obligés de faire tout le 
temps des manœuvres  et des 

acrobaties, parfois dangereuses, 
afin d’éviter d’éventuels 
accidents. Les piétons et les 
habitants de cette cité ne sont 
pas en reste puisqu’ils doivent 
subir, à la fois, les manœuvres 
des conducteurs de voitures 
et différents autres engins 
ainsi que les flaques d’eau, 
stagnantes sur l’itinéraire 
emprunté quotidiennement.. Le 
bitumage de cette piste est plus 
que jamais nécessaire car celle-
ci en devenant carrossable 
permettra de faciliter la tâche 
surtout aux écoliers qui ont 

toutes les peines du monde à se 
rendre et à revenir de l’école. 

Imen.B

S.Y

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA       

Clôture des activités de la 13ème édition du 
Championnat National de Judo inter corps policiers  

Dans le cadre de la 
mise en œuvre du 
programme annuel 

d’activités sportives de la 
Direction Générale de la Sûreté 
Nationale le Commissaire de 
Police Boussouf Abdelsalam, 
représentant la Direction 
Générale de la Sûreté 
Nationale, a présidé avec le 
wali la clôture des activités 
du Championnat National de 
Judo parmi les services de 
police pour la saison sportive 

2024/2023, au niveau de la 
salle chahlef chahra Eddine  
»,en présence également 
des autorités militaires et 
judiciaires, les chefs des 
services de police de la région 
d’Annaba, le président de 
l’Association des retraités de 
la sécurité nationale, la famille 
sportive d’Annaba, qui a vu 
la participation d’athlètes 
hommes et femmes des deux 
sexes, de diverses organismes 
de sécurité de l’État .

Sihem Ferdjallah 



En Géorgie, les Occidentaux, l’opposition et la société 
civile désignés comme des ennemis

Dans les collèges et lycées, le retrait des heures 
supplémentaires pour la fin de l’année met 

le feu aux poudres

Bidzina Ivanichvili, 
oligarque et véritable 
dirigeant de ce pays du 

Caucase, a tenu un discours 
en forme de manifeste anti-
occidental. Un tournant, selon 
le monde fr.
Ses apparitions publiques 
sont rares. Très discret, 
l’oligarque milliardaire et 
ex-premier ministre Bidzina 
Ivanichvili, qui dirige la 
Géorgie dans l’ombre, ne 
s’exprime qu’à reculons, 
lorsqu’il le juge indispensable. 
Face au scandale national et 
international soulevé par la 
réintroduction du projet de loi 
sur les « agents de l’étranger », 
calqué sur une loi russe visant 
à briser la société civile et les 
médias indépendants, il a fini 

par sortir du silence, lundi 29 
avril au soir.
Son discours, prononcé devant 
un parterre de partisans 
convoyés pour l’occasion, 
fera date dans l’histoire de 
cette ex-république soviétique 
du Caucase du Sud. Pendant 

vingt minutes, le fondateur et 
président honoraire du parti 
au pouvoir, Rêve géorgien, 
s’est violemment attaqué à 
la fois aux Occidentaux, à 
l’opposition et la société civile 
géorgiennes, regroupés sous 
la même étiquette, celle d’un 

supposé « parti mondial de 
la guerre », qui fomenterait 
une révolution pour renverser 
l’actuel gouvernement et 
déstabiliser le pays.
Sa diatribe, menaçante et 
conspirationniste, marque un 
tournant pour ce petit pays 
de 3,7 millions d’habitants, 
qui tente depuis des années 
de sortir du giron de Moscou 
pour se rapprocher de l’Union 
européenne (UE). « C’était 
un manifeste ouvertement 
anti-occidental,résume Davit 
Zedelashvili, spécialiste 
du droit constitutionnel et 
chercheur au groupe de 
réflexion indépendant Gnomon 
Wise, à Tbilissi. Cela entérine 
clairement la réorientation 
complète de la politique 

étrangère du pays depuis 
l’arrivée au pouvoir de Rêve 
géorgien il y a douze ans : 
l’éloignement de l’Europe et le 
rapprochement avec la Russie, 
mais aussi la Chine, considérée 
comme une alternative à 
l’Occident » et avec laquelle 
Tbilissi a noué un partenariat 
stratégique en 2023.
En Géorgie, plusieurs analystes 
dressent le parallèle entre 
l’oligarque géorgien et l’ancien 
président prorusse ukrainien, 
Viktor Ianoukovitch, chassé 
du pouvoir par la révolution 
de Maïdan en 2014, après 
avoir trahi sa promesse de 
rapprochement avec l’UE. 
Bidzina Ivanichvili y a 
manifestement songé, lui aussi.

Dans le cadre des 
économies demandées 
à l’éducation nationale, 

les rectorats annoncent aux 
établissements la reprise de 
moyens. Une décision prise sans 
concertation par le ministère. 
Des effets sur les dispositifs 
d’aide aux devoirs, de soutien 
ou de remplacement sont 
redoutés par les enseignants 
et les personnels de direction, 
selon le monde fr.
Nicole Belloubet l’avait 
concédé d’une phrase évasive 
devant la commission de 
la culture, de l’éducation, 
de la communication et du 
sport, au Sénat, le 3 avril. 

Pour rendre les 683 millions 
d’euros demandés à l’éducation 
nationale dans le cadre du 
plan de 10 milliards d’euros 
d’annulations de crédits pour 
2024, « [il faut]faire des choix 
», avait reconnu la ministre 
de l’éducation nationale, sans 
que les arbitrages en question 
fassent jamais l’objet d’une 
communication politique. Les 
consignes traduisant les mesures 
d’économie que les rectorats ont 
commencé à adresser à tous les 
établissements scolaires, lundi 
29 avril, ont donc pris de court 
les personnels de direction, 
chez qui la sidération le dispute 
à une colère grandissante.

Dans les académies de Paris, 
Créteil, Versailles ou encore 
Lyon, les autorités ont fait 
savoir par courriel aux 
personnels de direction que, « 
en application du décret (…) 
du 21 février portant annulation 
de crédits, une mesure de 
réduction des dotations des 
heures supplémentaires et 
des indemnités pour mission 
particulière a été notifiée » à 
l’académie. Par conséquent, 
les dotations attribuées pour 
l’année 2023-2024 « feront 
l’objet d’un ajustement », est-
il explicité. Le ministère de 
l’éducation nationale confirme 
au Monde que toutes les 

académies sont concernées.
Dans les établissements, on se 
dit « estomaqué », « catastrophé 
», « révolté » par ce retrait 
de moyens qui concerne tous 
les établissements, y compris 
ceux de l’éducation prioritaire, 
et met en péril de nombreux 
dispositifs des collèges et 
lycées, que deux mois séparent 
encore de la fin des cours.
Les heures supplémentaires 
dont il est question sont à la 
main des établissements et 
rémunèrent les enseignants qui 
assurent des stages de remise 
à niveau durant les vacances, 
des actions de soutien ou de 
préparation aux examens, 

des remplacements de courte 
durée ou encore de l’aide aux 
devoirs (le dispositif baptisé « 
Devoirs faits ») au collège. Plus 
de 7,5 millions de ces heures 
ont été effectuées en 2023, 
pour un coût de 333 millions 
d’euros. Les « indemnités 
pour mission particulière » 
servent, elles, au paiement de 
missions accomplies hors du 
temps d’enseignement aux 
élèves, comme la coordination 
d’activités sportives ou 
artistiques ou la fonction 
de référent numérique ou 
handicap. Elles ont représenté 
plus de 161 millions d’euros en 
2023.

Les huit départements 
d’Ile-de-France, ainsi 
que l’Oise, la Somme, 

l’Aisne, la Marne, l’Aube et 
l’Yonne, sont concernés à 
partir de la fin d’après-midi. 
Météo-France prévoit des 
« orages virulents » avec 
de la grêle et une « activité 
électrique marquée », selon 
le monde fr.
Météo-France met en garde 
mercredi 1er mai contre une 
« vague d’orages forts » qui 
balaiera de la Bourgogne aux 
Hauts-de-France, entre la fin 

de l’après-midi et la nuit. 
Quatorze départements ont 
été placés en vigilance orange 
pour risque d’orages : tous les 
départements d’Ile-de-France 
– Paris, Essonne, Yvelines, 
Val-d’Oise, Seine-et-Marne, 
Hauts-de-Seine, Seine-Saint-
Denis, Val-de-Marne –, et 
l’Oise, la Somme, l’Aisne, la 
Marne, l’Aube et l’Yonne.
Dans ces départements, « les 
orages s’annoncent virulents 
avec de fortes intensités de 
précipitations, de la grêle, des 
bourrasques » ainsi qu’une « 

activité électrique marquée », 
écrit l’agence météorologique 
dans son dernier bulletin 
publié à 6 heures.
Sur les Alpes frontalières, 
un retour d’est – terme 
météorologique qui désigne 
le retour par l’est de la 
France d’une perturbation 
pilotée par une dépression 
située généralement vers la 
Méditerranée – apportera 
des précipitations soutenues 
et régulières avec une limite 
pluie-neige vers 2 200 mètres. 
Il pleuvra plus faiblement sur 

la façade atlantique, excepté 
la pointe bretonne qui 
retrouvera un ciel variable. 
L’après-midi, à l’ouest, 
les pluies s’enfonceront 
lentement dans l’intérieur du 
pays, sur les Pays de la Loire, 
le Poitou et le Sud-Ouest. 
Les pluies persisteront de 
la Normandie au Centre, le 
Massif central, le Languedoc 
et la région PACA (Provence-
Alpes-Côte d’Azur). Elles 
gagneront également la région 
Auvergne-Rhône-Alpes.
Sur le Nord et Nord-Est, le 

temps se dégradera, excepté en 
Alsace, où il régnera un temps 
ensoleillé. Le ciel se chargera 
et des orages éclateront en 
fin d’après-midi et soirée en 
Bourgogne-Franche-Comté. 
Ils seront parfois violents, 
avec un risque de grêle et 
de fortes rafales de vent, 
jusqu’à 80 km/h. Ces orages 
se décaleront le soir sur la 
Champagne-Ardennes, l’Ile-
de-France puis les Hauts-de-
France dans la nuit.
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Orages 
Quatorze départements en vigilance orange 

pour la fin d’après-midi et la nuit



Afghanistan 
Six morts dans l’attaque armée d’une mosquée à Hérat

La Chine affirme que le Hamas et le Fatah 
ont mené des discussions à Pékin

Le roi Charles III reprend ses activités publiques 
en dépit de son cancer

Six personnes ont été 
tuées et une blessée dans 
l’attaque par un homme 

armé d’une mosquée de la 
province de Hérat, dans l’ouest 
de l’Afghanistan, a annoncé 
le ministère de l’Intérieur tôt 
mardi.
Des habitants ont indiqué à 
l’AFP que la mosquée visée 
était chiite et ont fait état pour 
leur part de trois assaillants, 
mais divergé sur le nombre de 
tireurs.
Lundi “à 21H00 (16H30 
GMT), une personne non 
identifiée a fait feu sur des 

fidèles dans une mosquée du 
district de Guzara de Hérat. 
Six civils ont été tués, un 
autre blessé”, a annoncé le 
porte-parole du ministère de 
l’Intérieur, Abdul Matin Qani, 
sur le réseau social X.
L’attaque de la mosquée a 
eu lieu à une quarantaine de 
minutes de route au sud de la 
capitale provinciale Hérat.
L’assaut n’avait pas été 
revendiqué mardi en fin 
de matinée dans ce pays 
fréquemment secoué par 
des attentats du groupe Etat 
islamique du Khorasan (EI-

K), qui visent souvent la 
communauté chiite.
Sayed Murtaza Hussaini, 23 
ans, a déclaré à l’AFP s’être 
précipité à la mosquée Imam 
Zaman après avoir reçu un 
appel l’informant de l’attaque.
“C’est arrivé au milieu de 
la prière, mais le nombre de 
fidèles était très limité”, a-t-
il dit, “ceux qui se trouvaient 
dans la mosquée ont été soit 
tués soit blessés”.
“Cinq personnes sont mortes 
avant d’arriver à l’hôpital, 
dont un enfant de trois ans, 
et trois ont été blessées”, a-t-

il précisé, ajoutant: “Un des 
blessés est mort”.
Selon lui, l’attaque aurait été 

menée par un assaillant, deux 
complices restant dans leur 
véhicule.

La Chine a annoncé que le 
Hamas et le Fatah, deux 
groupes palestiniens 

qui se déchirent depuis de 
nombreuses années, ont mené 
d’encourageantes discussions 
à Pékin afin de parvenir à 
une “réconciliation intra-
palestinienne”.
Après des combats acharnés, le 
mouvement islamiste Hamas, 
rival du Fatah du président 
palestinien Mahmoud Abbas, 
s’est emparé du pouvoir en 
2007 dans la bande de Gaza.
L’armée israélienne mène 
depuis plus de six mois dans 
ce territoire une offensive 
d’ampleur, qui a entraîné la 
mort de nombreux civils, après 
l’attaque sans précédent du 
groupe islamiste en Israël.
Le Fatah conserve un contrôle 

administratif partiel en 
Cisjordanie, via l’Autorité 
palestinienne.
“A l’invitation de la Chine, des 
représentants du Mouvement 
national de libération de la 
Palestine (Fatah, ndlr) et du 
Mouvement de résistance 
islamique (Hamas, ndlr) se sont 
récemment rendus à Pékin pour 
des discussions approfondies 
et franches sur une promotion 
de la réconciliation intra-
palestinienne”, a indiqué mardi 
Lin Jian, un porte-parole du 
ministère chinois des Affaires 
étrangères.
“Les deux parties ont 
pleinement exprimé leur 
volonté politique de parvenir à 
la réconciliation par le dialogue 
et la consultation, ont discuté 
de nombreuses questions 

spécifiques et ont réalisé des 
progrès”, a-t-il souligné lors 
d’une conférence de presse 
régulière.
“Ils sont convenus de poursuivre 
ce processus de dialogue en vue 
de parvenir au plus vite à l’unité 
palestinienne.”
La Chine soutient depuis 
des décennies la cause 
palestinienne.
Pékin milite traditionnellement 
pour une solution basée sur 
le principe de deux Etats, 
alors que le processus de paix 
israélo-palestinien est au point 
mort depuis 2014.
Définie par les Etats-Unis 
comme une rivale, la Chine a 
renforcé ces dernières années 
ses relations commerciales et 
diplomatiques avec le Moyen-
Orient, dont une grande partie 

est traditionnellement sous 
influence américaine.
La guerre entre Israël et le 
Hamas, qui a fait des milliers de 
morts dans les deux camps, a été 
déclenchée après une attaque 
sanglante et sans précédent 
lancée le 7 octobre par le Hamas 

contre le territoire israélien 
à partir de la bande de Gaza 
sous contrôle du mouvement 
islamiste palestinien.
Le ministère de la Santé du 
Hamas a annoncé mardi un 
nouveau bilan de 34.535 morts 
dans le territoire.

Le roi Charles III reprend 
mardi ses activités 
publiques après trois 

mois de césure due à son 
cancer, les médecins se disant 
“suffisamment satisfaits” 
pour permettre cette reprise 
graduelle, adaptée à son état de 
santé.
Sa première apparition promet 
d’être très scrutée. Le roi de 
75 ans se rend mardi avec son 
épouse Camilla, 76 ans, dans un 
centre de lutte contre le cancer, 
où il rencontrera médecins et 
patients.
Il n’est pas guéri pour autant: 
son traitement continue, et pas 
question d’un “programme d’été 
complet”. Ses engagements 
seront “soigneusement calibrés” 

en “concertation étroite avec ses 
médecins”, a précisé le palais 
de Buckingham en annonçant 
vendredi la reprise d’un “certain 
nombre” d’engagements.
Le roi et la reine devraient aussi 

recevoir en juin à une date non 
précisée l’empereur Naruhito 
du Japon et son épouse 
l’impératrice Masako, pour une 
visite d’Etat à l’invitation du 
gouvernement britannique.

D’autres engagements possibles 
- Royal Ascot, 80 ans du D-Day, 
Trooping the Color en juin, 
traditionnelles garden parties - 
seront conditionnés à l’avis de 
ses médecins, plus près de leur 
date.
Selon Buckingham Palace, ces 
médecins sont “très encouragés 
par les progrès accomplis 
jusqu’à présent et restent 
optimistes sur la poursuite du 
rétablissement du roi”.
Impatient de reprendre 
Neuf mois après son 
couronnement en mai 2023, 
le palais avait annoncé début 
février que Charles III souffrait 
d’un cancer, découvert après 
une opération de la prostate en 
janvier. Sa nature et son état 

d’avancement n’ont jamais été 
précisés, mais l’annonce de sa 
maladie était en soi une petite 
révolution, brisant l’omerta 
entourant jusque-là la santé du 
roi.
Charles III avait alors suspendu 
ses activités publiques, 
mais poursuivi ses tâches de 
monarque constitutionnel qui 
prévoient notamment qu’il 
signe les lois, s’entretienne 
régulièrement avec le Premier 
ministre et valide certaines 
nominations.
Le palais a régulièrement 
diffusé des photos ou très 
courtes vidéos de lui recevant 
des personnalités, préparant un 
discours, ou lisant des cartes de 
bon rétablissement.

Jeudi 02 Mai 2024

10 International SeybouSe Times



Tour international du Bénin :
Le cyclise Hamza Amari vainqueur de la 2ème étape

ouganda-algérie :
Le match à Kampala City

Le cycliste algérien 
Hamza Amari a 
remporté la deuxième 

étape du 19e Tour cycliste 
international du Bénin, courue 
mercredi entre Parakou et Savé 
sur une distance de 156.4 km, 
selon la Fédération algérienne 
de cyclisme (FAC).
C’est la deuxième victoire 

algérienne de rang au Tour 
international de Bénin après 
celle d’Azzedine Lagab lors de 
la première étape inaugurale, 
disputée mardi entre 
Boukoumbe et Djougou sur une 
distance de 124 km, endossant 
par la même occasion le maillot 
jaune de leader ainsi que celui 
du meilleur coureur africain.

Jeudi, la troisième étape 
mènera le peloton de Djidja 
à Athiémè sur un parcours de 
113.8 km.
La sélection algérienne de 
cyclisme prend part à la 19e 
édition du Tour international 
du Bénin avec un effectif de 
six (06) cyclistes. Il s’agit 
d’Azzedine Lagab, Zaki 

Boudar, Abdallah Oussama 
Mimouni, Hamza Amari, 
Yacine Hamza et Islem 
Mansouri, sous la conduite de 
l’entraîneur national Khalil 
Tamarent.
Outre l’Algérie et le Bénin 
(pays hôte), ce tour enregistre 
la présence du Burkina Faso, 
du Cameroun, de la Côte 

d’Ivoire, de Maurice, du Mali, 
du Maroc, du Nigéria, du 
Sierra Leone, du Togo et de 
quelques clubs à l’image de 
la Team Bike et la Team Euro 
Cycling Guam.
Le Tour international du Benin 
2024 sera disputé en cinq (05) 
étapes avant d’être clôturé par 
le Grand prix de Cotonou.

La course contre la montre 
bat son plein du côté de 
la Fédération ougandaise 

de football, alors que le pays se 
prépare pour les deux prochains 
matchs de qualification de la 
Coupe du Monde 2026 contre le 
Botswana et l’Algérie. Le stade 
Nelson-Mandela de Kampala 
(Namboole), est au cœur de cette 
course, étant le lieu envisagé 
pour accueillir les rencontres.
Après une récente visite 
d’inspection de la CAF, les 
autorités ougandaises ont 
intensifié les travaux de 
rénovation du stade pour le 
rendre opérationnel. Cependant, 
des défis subsistent, avec des 
réserves émises par la CAF lors 
de ses inspections.
Face à ces défis, la FUFA 
a programmé deux matchs 
expérimentaux au stade 
Namboole pour évaluer sa 
capacité à accueillir des 
rencontres internationales 
d’envergure. Ces matchs, prévus 
le 1er mai, seront des tests 
cruciaux pour le stade rénové.

Dans le cas où le stade Namboole 
ne serait pas prêt à temps, la 
FUFA explore d’autres options, 
notamment le stade Benjamin-
Mkapa en Tanzanie, qui 
pourrait accueillir les matchs de 
qualification. Cette option offre 
une alternative crédible, étant 
donné que l’équipe nationale 
algérienne a déjà joué et gagné 
dans ce stade par le passé.

L’Algérie première 
de son groupe

La course contre la montre bat 
son plein du côté de la Fédération 
ougandaise de football, alors que 
le pays se prépare pour les deux 
prochains matchs de qualification 
de la Coupe du Monde 2026 
contre le Botswana et l’Algérie. 
Le stade Nelson-Mandela de 
Kampala (Namboole), est au 
cœur de cette course, étant le 
lieu envisagé pour accueillir les 
rencontres.
Après une récente visite 
d’inspection de la CAF, les 
autorités ougandaises ont 
intensifié les travaux de 
rénovation du stade pour le 

rendre opérationnel. Cependant, 
des défis subsistent, avec des 
réserves émises par la CAF lors 
de ses inspections.
Face à ces défis, la FUFA 
a programmé deux matchs 
expérimentaux au stade 
Namboole pour évaluer sa 
capacité à accueillir des 
rencontres internationales 
d’envergure. Ces matchs, prévus 
le 1er mai, seront des tests 
cruciaux pour le stade rénové.
Dans le cas où le stade Namboole 

ne serait pas prêt à temps, la 
FUFA explore d’autres options, 
notamment le stade Benjamin-
Mkapa en Tanzanie, qui 
pourrait accueillir les matchs de 
qualification. Cette option offre 
une alternative crédible, étant 
donné que l’équipe nationale 
algérienne a déjà joué et gagné 
dans ce stade par le passé.
L’Algérie première de son 
groupe
L’équipe d’Algérie, sous la 
houlette de Djamel Belmadi à 

l’époque, est actuellement leader 
de son groupe avec 6 points 
grâce à sa victoire contre la 
Somalie à Alger (3-1) et contre 
le Mozambique à Maputo (0-
2). Avec le changement de 
staff technique et l’arrivée de 
Vladimir Petkovic sur le banc, 
ce dernier est sur le point de 
tenter pour la première fois 
l’expérience africaine. Les 
Fennecs accueilleront la Guinée 
le 3 juin, puis se déplaceront 
pour défier l’Ouganda le 11 du 
même mois, pour le compte de 
la 3ème et 4ème journée des 
qualifications pour le mondial 
2026.
Alors que l’heure tourne à près 
d’un mois et demi du face-à-face 
entre l’Ouganda et l’Algérie, 
l’incertitude persiste quant au 
lieu de la rencontre. Cependant, 
l’engagement de la FUFA à créer 
les conditions optimales pour les 
matchs de qualification souligne 
l’importance cruciale de ces 
rencontres pour les deux équipes 
dans leur quête de qualification 
pour la Coupe du Monde 2026.
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Ligue des Champions :
Jude Bellingham accumule les critiques

manchester united :
Bruno Fernandes lâche 

un gros indice sur son avenir

real madrid :
Le drôle de jeu de Toni Kroos 

avec son avenir
Taulier de Manchester United, 

le capitaine Bruno Fernandes a 
entrouvert la porte à un départ.

Tout doit disparaître…ou presque. Depuis 
quelques mois, la presse anglaise annonce 
régulièrement que Manchester United veut 
se séparer de nombreux joueurs durant le 
mercato d’été 2024. Une grande lessive 
dont il ne restera seulement que trois 
survivants. En effet, le Telegraph assure 
que les pensionnaires d’Old Trafford ont 
désigné Kobbie Mainoo, Rasmus Hojlund 
et Alejandro Garnacho comme étant les 
trois joueurs intouchables de l’équipe. 
Pour le reste, tout est possible. C’est 
notamment le cas pour Bruno Fernandes, 
pourtant taulier de cette équipe.

Un avenir au centre du jeu
Recruté pour 55 millions d’euros au 
mercato d’hiver 2020, l’ancien du 
Sporting CP a rapidement mis tout 
le monde d’accord à MU comme en 
Angleterre. Leader sur comme en dehors 
des terrains, le Portugais s’est imposé 
comme une valeur sûre alors que son 
club a vécu des hauts et des bas. Mais à 
deux ans de la fin de son contrat chez les 
Red Devils (juin 2026), le footballeur de 
29 ans se pose des questions alors qu’il 
dispose d’une option pour prolonger 
son bail d’une saison supplémentaire. 
Interrogé par DAZN Portugal, Bruno 
Fernandes n’a rien exclu pour son avenir. 
Ses propos sont relayés par le Daily Mail.
«Je ne pense pas à autre chose pour le 
moment. Évidemment, cela ne dépend 
pas que de moi, n’est-ce pas ? Un joueur 
doit toujours avoir envie d’être ici, mais 
en même temps, il faut vouloir qu’il reste. 
Pour le moment, j’ai l’impression qu’il 
y a cela des deux côtés. Je ne pense pas 
trop à l’avenir, notamment parce que, 
évidemment, cette saison n’a pas été au 
niveau que j’espérais, ni individuellement 

ni collectivement, jusqu’à présent. Nous 
pourrions encore terminer la saison en 
remportant la [FA] Cup. Après cela, 
nous avons un Euro très important qui 
approche.»

Le Portugais n’exclut pas un départ
Il ajoute : «donc, si vous voulez que je 
sois très honnête, si je dois penser à ne 
pas continuer en Premier League, ce ne 
sera qu’après l’Euro car rien ne pourra 
détourner mon attention de la finale de 
la FA Cup et l’Euro, car il n’y a rien de 
plus important que cela pour le moment 
(…) Pour être sincère, si je dois penser à 
continuer ou non en Premier League, ce 
sera après le Championnat d’Europe.» Le 
joueur n’exclut pas un départ et pensera à 
son avenir après l’Euro. Une information 
de taille pour les clubs intéressés. En 
février, Al-Hilal, qui était prêt à faire une 
offre XXL, avait déjà tâté le terrain. Nul 
doute que l’écurie saoudienne reviendra à 
la charge.
Selon nos informations, le FC Barcelone 
est aussi intéressé par le profil de 
l’international portugais. Mais pour le 
moment, les Mancuniens n’ont pas reçu de 
proposition pour leur joueur, explique la 
BBC. Le média anglais précise d’ailleurs 
que les dirigeants de Manchester United 
attendent «une offre importante» pour 
ouvrir la porte à Bruno Fernandes. 
Dégraisser, oui. Mais pas à n’importe quel 
prix. Selon le site spécialisé transfermarkt, 
la valeur marchande du milieu lusitanien 
est de 70 millions d’euros. On peut penser 
que le club anglais demandera un prix 
similaire pour Bruno Fernandes, dont 
l’avenir sera l’un des enjeux majeurs de 
l’été de MU.

Alors qu’il a fait savoir qu’il 
pensait à la retraite en fin de 
saison, Toni Kroos a déjà pris 

une décision forte pour son avenir. Et elle 
devrait faire plaisir aux Madrilènes…
À moins de deux mois de la fin de 
son contrat avec le Real Madrid, les 
supporters attendent toujours la décision 
de leur milieu de terrain Toni Kroos quant 
à éventuelle prolongation de contrat. Sa 
performance d’hier, notamment ponctuée 
d’une magnifique passe décisive pour le 
premier but de Vinicius Júnior, a une fois 
de plus montré que l’Allemand a encore 
sa place dans cette équipe madrilène.
Mieux encore, le match contre le Bayern 
a souligné qu’il demeure un élément 
essentiel du système tactique de Carlo 
Ancelotti en termes de gestion du 
ballon. Autant dire qu’à Madrid, tout le 
monde espère qu’il restera, du staff aux 
supporters en passant par les journalistes 
et les dirigeants. Interrogé à ce sujet après 
sa masterclass en terres bavaroises, il a 
cependant botté en touche : « je n’ai pas 
décidé. Je veux gagner le plus possible 

cette saison et je ne pense pas à l’avenir 
». De quoi s’inquiéter ?

Sa décision est actée
Pas forcément. Pas du tout même. 
Comme l’explique Relevo, le discours 
que tient l’Allemand face au public 
est bien différent de celui qu’il tient 
en interne. Il joue ainsi à un petit jeu 
médiatique, puisque s’il laisse penser 
à un départ ou une retraite lors de ses 
apparitions médiatiques, il a déjà fait 
savoir à la direction qu’il va continuer 
une saison supplémentaire. Sa décision 
est prise. Ses coéquipiers l’ont également 
suivi dans ce petit jeu, puisque Rodrygo 
a par exemple confié espérer qu’il reste : 
« on le pousse pour qu’il continue ».
Mais l’attaquant brésilien, comme le reste 
du vestiaire madrilène, est déjà au courant 
des intentions du taulier germanique, qui 
ne prendra pas sa retraite après l’Euro 
auquel il participera avec sa sélection. 
Du haut de ses 34 ans, il sera toujours 
là pour épauler Tchouameni, Valverde et 
Camavinga la saison prochaine. Pour le 
plus grand bonheur du madridismo…

Titulaire mardi soir face 
au Bayern Munich, 
Jude Bellingham n’a 

pas vraiment impressionné. 
L’Anglais essuie d’ailleurs 
quelques critiques ce mercredi 
matin.
L’Allemagne attendait de pied 
ferme Jude Bellingham. C’était 
déjà le cas lors de la phase de 
poules de l’UEFA Champions 
League, lorsqu’il a croisé l’Union 
Berlin seulement quelques 
semaines après son départ du 
Borussia Dortmund. Même 
chose quand il a affronté le RB 
Leipzig en 1/8e de finale. Mais 
il n’était pas présent lors de la 
rencontre en Allemagne. Il l’était 
en revanche hier à l’occasion 
de la 1/2 finale aller face au 
Bayern Munich à l’Allianz 
Arena. Titulaire au coup d’envoi, 
l’international anglais n’a pas 
fait un mauvais match mais il n’a 
pas brillé face au Rekordmeister 

(2-2).
Bellingham n’a pas brillé
Cela avait déjà été le cas lors du 
tour précédent face à Manchester 
City. Avant hier, le joueur de 20 
ans, qui a disputé son 32e match 
de Ligue des champions, n’a pas 
forcément eu un énorme impact 
sur son équipe. Il a d’ailleurs 
été remplacé à la 75e minute par 
Luka Modric. Une rencontre qui 
ne restera pas dans les mémoires 

de la part de Bellingham, qui 
a obtenu un 4 de la part de la 
Rédaction FM. En Espagne, 
Marca a été un poil plus généreux 
et lui a attribué la note de 5 avant 
d’ajouter : «il a perdu un ballon 
dangereux dont Kane a failli 
profiter pour marquer depuis sa 
moitié de terrain. »
La publication ibérique a précisé 
ensuite : «on est allé du moins 
au plus mais cela a manqué de 

précision. Le meilleur, c’est son 
action qui a obligé Mazraoui 
à écoper du carton jaune car 
il partait. Il est sorti à quinze 
minutes de la fin sans réaliser un 
grand match pour laisser la place 
à Modric.» Relevo est du même 
avis. «Bellingham a encore 
une fois traversé un événement 
important sur la pointe des pieds 
et traverse une période difficile 
sur le plan physique.» Le constat 
est également le même pour AS.

Des critiques ici et là
«Sa première mi-temps a été 
faible, même s’il se battait pour 
faire le lien entre le milieu de 
terrain et les deux Brésiliens. 
En seconde période, il a grandi 
en trouvant plus de place sur 
le terrain et le Bayern était 
plus compétitif. Mais il doit 
s’améliorer.» En Angleterre aussi 
le n°5 du Real Madrid a déçu. Le 
Daily Mail lui a donné un 5,5 
avant d’ajouter : «le meilleur 

jeune footballeur anglais était 
loin d’être aussi dominateur 
que nous le pensions. Remplacé 
après 75 minutes frustrantes pour 
lui.»
Malgré tout, Bellingham peut 
compter sur quelques soutiens 
dont Steve McManaman. 
L’ancien de la Casa Blanca l’a 
encensé sur TNT Sports. «Luis 
Figo est entré dans le vestiaire. 
Ronaldo, ‘El Phenomeno’ est 
entré dans le vestiaire. Zinedine 
Zidane est entré dans le vestiaire. 
Personne n’a eu un impact 
comme lui [Bellingham] et il 
l’a fait à l’âge de 20 ans. C’est 
phénoménal.. » Carlo Ancelotti 
a été moins élogieux mais il a 
défendu son joueur. «Je pense que 
oui, il va retrouver sa meilleure 
version. Il a eu une blessure qui 
l’a affecté. Il sera de retour très 
bientôt et d’ici mercredi, il sera 
à 100%.» Et il pourra montrer un 
meilleur visage.
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PokeRogue  
le jeu qui affole les fans de Pokémon est accessible 

depuis un simple navigateur

Beats revient dans la danse avec les Solo 4 et Solo Buds

Qui a dit que les jeux 
sur navigateurs étaient 
morts et enterrés ? 

Depuis plusieurs jours, les petits 
monstres les plus populaires 
de la galaxie envahissent la 
Toile dans un nouveau jeu 
baptisé PokéRogue. Disponible 
gratuitement, celui-ci reprend 
les principaux ingrédients de 
la licence Pokémon, bien qu’il 
vienne l’agrémenter d’un mode 
rogue-lite jusqu’alors jamais vu 
dans la franchise.

Le principe de PokéRogue est 
simple : enchaîner les combats 
Pokémon dans une tour générée 
aléatoirement à la manière d’un 
rogue-lite. Le jeu propose deux 
modes principaux : le mode « 
Classique », où il faut franchir 
200 étages, et le mode « Défi 
du jour », plus court et plus 
corsé. Un mode « Sans Fin » est 
également disponible pour les 
joueurs les plus expérimentés. 
Ce projet amateur, développé par 
FlashfyreDev, fait véritablement 
fureur auprès des fans de la 
licence. Peu de temps après son 
lancement, plusieurs milliers 
de joueurs ont déjà adhéré à la 
proposition de PokéRogue.

Retour sur ce récent phénomène 
qui enflamme les fans de 
Pokémon depuis quelques 
semaines !

Deux semaines après son 
lancement, PokéRogue compte 
déjà plus de 100 000 joueurs

Si vous portez la licence Pokémon 
dans votre cœur, vous ne pouvez 
certainement pas passer à côté 
de PokéRogue. Les combats se 
déroulent dans une interface 2D 
rappelant fortement les premiers 
jeux Pokémon, notamment ceux 
de l’ère Game Boy Advance 
et Nintendo DS. Les joueurs 
retrouvent les commandes 
habituelles, comme les attaques, 
les objets et les changements 
de Pokémon. La capture est 
également un élément central du 
gameplay, car elle permet de les 
débloquer comme starters pour 
les parties suivantes, même en 
cas de défaite.

Cette mécanique renforce 
indubitablement le caractère 

addictif du jeu et conduit 
les joueurs à se surpasser 
continuellement. PokéRogue 
combine donc avec brio la 
nostalgie de la licence Pokémon 
avec la dimension d›un rogue-
lite, proposant ainsi une 
expérience renouvelée à chaque 
partie.

En l’absence de nouveaux titres 
Pokémon officiels annoncés 
pour 2024, Légendes Pokémon 
: ZA étant attendu pour l’année 
prochaine sur Nintendo Switch 
(et Nintendo Switch 2 ?), 
PokéRogue offre une alternative 
intéressante aux fans de la série 
et aux amateurs de rogue-lite. 
Le 11 avril dernier, soit un peu 
plus de deux semaines après son 
lancement, PokéRogue comptait 
déjà plus de 100 000 dresseurs 
chevronnés prêts à en découdre 

avec cette nouvelle expérience 
rogue-lite.

Comment jouer gratuitement 
à PokéRogue ?

Si l’avenir de PokéRogue 
demeure encore incertain à 
l’heure où sont écrites ces lignes, 
Nintendo et The Pokémon 
Company étant les seuls 
propriétaires de la franchise, 
le jeu demeure néanmoins 
toujours accessible gratuitement 
depuis un ordinateur et/ou un 
appareil mobile. Pour en profiter 
dès maintenant, il vous suffit 
de lancer PokéRogue depuis 
votre navigateur (ou d’accéder 
directement à cette page). 
Une fonction de sauvegarde 
vous permet d’ailleurs de 
reprendre votre partie à tout 
moment. Pour couronner le 
tout, le jeu ne comporte aucune 

microtransaction (du moins, pour 

l’instant).

Que vous soyez un fan 

inconditionnel de Pokémon 

ou simplement à la recherche 

d’un nouveau jeu rogue-lite, 

PokéRogue pourrait bien mériter 

votre attention. Sa gratuité et sa 

disponibilité sur navigateur en 

font un jeu accessible à tous, bien 

qu’il pourrait rapidement s’attirer 

les foudres des détenteurs des 

droits. Inutile de vous rappeler 

que Nintendo n’est pas l’éditeur 

le plus complaisant dès qu’il 

s’agit de toucher à ses licences, 

y compris lorsqu’il s’agit de 

projets de fans audacieux et 

créatifs visant seulement à leur 

rendre hommage…

C’est officiel, Beats vient 
de présenter ses nouveaux 
écouteurs Solo Buds et son 
casque Solo 4. D’un côté, des 
écouteurs inédits, de l’autre, la 
dernière génération d’un best-
seller.

Fondée en 2006, la marque 
américaine Beats est tombée dans 
l’escarcelle d’Apple en 2014, 
contre 3 milliards de dollars. 
L’année suivante, le géant 
américain lançait sa plateforme 
musicale Apple Music, sans 
oublier une vaste sélection de 
casques et écouteurs « made for 
Apple », disponibles en ligne 
comme dans les boutiques de la 
marque à la pomme.

Beats se la joue (doublement) 
Solo

Avec cette quatrième génération 
de casque Solo, Beats propose 
une nouvelle version toujours 
plus design, affichant 217 
grammes sur la balance. On y 

retrouve également les coussins 
UltraPlush, des écouteurs à 
l’ergonomie retravaillée, pour 
un confort optimal.

À bord, des transducteurs de 40 
millimètres, une compatibilité 
Spatial Audio, des microphones 
optimisés et un logiciel dopé 
à l’IA visant à optimiser les 
conversations audio. Apple 
oblige, le casque peut être 
appairé en un clic avec un 
appareil à la pomme, mais est 
également compatible avec 
Android (grâce au Bluetooth).

Beats promet également une 
autonomie revisitée, « jusqu›à 
50 heures », sans oublier Fast 
Fuel pour récupérer 5 heures 
d›autonomie en 10 minutes de 
charge.

Solo Buds, les écouteurs Apple 
les moins chers

De leur côté, les Solo Buds sont 
des écouteurs sans fil, taillés 
pour la pratique sportive. Pas 

de suppression active du bruit 

(ANC) ici (contrairement aux 

Studio Buds+), mais on retrouve 

une isolation passive et des 

transducteurs qui promettent 

une restitution audio de qualité, 

sans compromis sur la clarté et 

les détails.

Là encore, on retrouve des 

microphones boostés à l›IA 

pour les conversations et une 

compatibilité native avec iOS, 

sans pour autant faire l›impasse 

sur Android.

Beats promet une autonomie 

« jusqu›à 18 heures » et la 

possibilité de récupérer jusqu›à 

1 heure d›écoute en 5 minutes de 

charge.
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Pour lutter contre les maladies 
cardiovasculaires, des 
chercheurs australiens 

estiment qu’il faudrait adopter 
une habitude pour réduire de 
39% le risque de décès par 
maladies cardiovasculaires.
C’est l’une des principales 
causes de décès dans le monde 
: les maladies cardiovasculaires. 
Parmi les facteurs de risques 
les plus répandus, on retrouve 
le tabagisme, l’hypertension 
artérielle, le diabète, l’obésité 
ou encore une alimentation riche 
en graisses saturées et en sel et 
la sédentarité. Pour lutter contre 
ce dernier facteur de risques, de 
nombreux spécialistes rappellent 
que chaque geste compte.
C’est, en substance, le message 
mis en avant par des chercheurs 
de l’université de l’université 
d’East Anglia, au Royaume-Uni. 
Ces derniers se sont intéressés 
aux bienfaits de la montée des 
escaliers, par rapport à l’ascenseur 
sur la santé cardiovasculaire. 
Ils ont remarqué que monter 

les marches à pied permettait 
de réduire de 39% le risque 
de décès du fait de maladies 
cardiovasculaires. Leurs résultats 
sont présentés à l’occasion du 
congrès de la Société européenne 
de cardiologie (ESC).
Monter les escaliers réduirait 
de 39% le risque de décès liés 
aux maladies cardiovasculaires
Pour en arriver à ces conclusions, 
les chercheurs ont mené une 

méta-analyse, c’est-à-dire qu’ils 
ont analysé les données de 
précédents travaux de recherches 
sur le sujet. Au total, cela 
représentait un panel de 480.479 
participants. Des données 
sur la santé cardiovasculaire 
étaient disponibles, ainsi que 
les habitudes en matière de 
l’utilisation des escaliers. Les 
données des personnes utilisant 
fréquemment les escaliers ont 

été comparées par rapport à 
celles privilégiant l’ascenseur.
Les auteurs ont remarqué que les 
personnes prenant les escaliers 
avaient une probabilité 39% plus 
faible de mourir de maladies 
cardiovasculaires. “La montée 
d’escaliers était également liée 
à une réduction du risque de 
maladies cardiovasculaires, 
y compris la crise cardiaque, 
l’insuffisance cardiaque et 
l’accident vasculaire cérébral 
(AVC)”, notent les chercheurs 
dans un communiqué. De plus, 
les auteurs ont remarqué que 
les participants privilégiant 
les escaliers avaient 24% 
de risque en moins de décès 
“toutes causes confondues”.
Maladie cardiovasculaire : 
les chercheurs appellent à 
lutter contre la sédentarité
Si les chercheurs reconnaissent 
que de nouvelles études doivent 
être menées pour confirmer 
les bienfaits, ils encouragent 
toutefois à utiliser les escaliers 
au quotidien. “Si vous avez le 

choix entre prendre les escaliers 
ou l’ascenseur, optez pour 
les escaliers, car cela aidera 
votre cœur”, précise dans le 
communiqué, le Dr Sophie 
Paddock de l’Université d’East 
Anglia et de la Fondation de 
l’Hôpital Universitaire de Norfolk 
et Norwich, au Royaume-Uni. 
Selon elle, “même de courtes 
périodes d’activité physique ont 
des impacts bénéfiques sur la 
santé, et de courtes séances de 
montée d’escaliers devraient être 
un objectif réalisable à intégrer 
dans les routines quotidiennes”.
Ce n’est pas la première fois 
que des chercheurs mettent en 
évidence les bienfaits d’une 
activité physique, même 
légère, pour prendre soin de 
son cœur. En mars dernier, 
une étude australienne estimait 
que marcher environ 10.000 
pas par jour était associé à une 
réduction du risque de décès et 
de maladies cardiovasculaires, 
quel que soit le temps restant 
consacré à la sédentarité.

Cette routine très simple à mettre en place limiterait de 39% 
le risque de maladie cardiovasculaire

A la carbonara, à la 
bolognaise ou au 
pesto... vous aimez les 

pâtes et en consommer à tous 
les repas ne vous pose aucun 
problème ? Pour autant, est-ce 
une bonne idée nutritionnelle 
d’en manger tous les jours ? 
Une diététicienne américaine 
s’est exprimée sur ce sujet.
En tant que véritable 
incontournable de l’alimentation, 
les pâtes rencontrent un grand 
succès, aussi bien chez les enfants 
que chez les adultes. Facile et 
rapide à préparer, ce féculent est 
idéal lorsque l’on souhaite faire un 
bon petit plat sans forcément être 
un «pro de la cuisine». De plus, les 
pâtes sont très abordables, ce qui 
fait d’elles un allié de taille lorsque 
l’on a un budget serré. Cependant, 
leur forte teneur en glucides 
et l’idée selon laquelle elles 
favoriseraient la prise de poids 
ont souvent été pointées du doigt. 
Lors d’une interview accordée au 
média TODAY, la porte-parole 
de l’Académie de nutrition et de 
diététique, Whitney Linsenmeyer 
a déclaré, “les aliments riches en 
glucides, en particulier les pâtes 
ont tendance à être diabolisés 
dans notre société actuelle”. Mais 

alors, est-il bon ou mauvais pour 
la santé de manger des pâtes 
tous les jours ? On fait le point.

Faut-il éviter les féculents le 
soir ?

Manger des pâtes tous les jours 
: bonne ou mauvaise idée ?
Comme l’explique la 
spécialiste en nutrition Whitney 
Linsenmeyer, les pâtes possèdent 
de nombreux avantages 
nutritionnels. Elles fournissent 
notamment “des glucides, qui 
sont l’une des principales sources 
d’énergie de notre corps, ainsi 
que des fibres, des protéines, 
des vitamines et des minéraux”.
Cependant, la plupart des pâtes 
que l’on trouve en grande surface 
sont des pâtes raffinées qui sont 
fabriquées à partir de céréales 
dont l’on a retiré certaines 
parties du grain de blé. En effet, 
il s’agit d’un type de pâtes qui 
est “généralement enrichi, c’est-
à-dire qu’on y a ajouté des 
vitamines B et du fer”, explique la 
nutritionniste Caroline Susie dans 
les colonnes de TODAY. Celle-
ci estime que “les pâtes raffinées 
sont un peu plus caloriques et 
riches en glucides, mais également 
plus riches en vitamines B”.
Ainsi, selon les deux expertes, il 

n’y a aucune raison de supprimer 
les pâtes de son alimentation si 
on les aime. Au contraire, elles 
estiment que les pâtes peuvent être 
un excellent moyen d’incorporer 
des légumes et des graisses saines 
dans son alimentation. Il est donc 
“tout à fait possible d’inclure les 
pâtes dans un régime alimentaire 
régulier aussi souvent que 
tous les jours”, déclarent-elles.

Manger des pâtes 
quotidiennement : quelle est la 

quantité idéale ?
Cependant, il est tout de même 
essentiel de se questionner sur 
les proportions de pâtes que l’on 
consomme, comme le souligne 
la porte-parole de l’Académie de 
nutrition, Whitney Linsenmeyer. 
Ainsi, pour les personnes 
habituées à des portions plus 
importantes, la spécialiste 
recommande de «jouer avec 
les proportions», en composant 
son assiette principalement de 
légumes, de protéines maigres et 
de légumineuses, avec un peu de 
pâtes, plutôt que de faire des pâtes 
la pièce maîtresse du plat. “Ce qui 
donne l’opportunité de manger 
des pâtes tous les jours, tout en 
donnant la priorité aux éléments 
les plus riches en nutriments 

du repas”, conclut l’experte.
Un avis partagé par le Dr 
Laurence Plumey, récemment 
interviewée par Femme Actuelle. 
En effet, celle-ci avait déclaré, 
«on peut garder la ligne en 
mangeant des pâtes tous les jours 
à condition de les accompagner de 
légumes et en évitant de manger 
également du pain lors du même 
repas. Elles ne font grossir que 
si on en mange beaucoup sans 
avoir un équilibre alimentaire».

Pâtes complètes, sans gluten 
ou aux légumes : quels sont 
les avantages nutritionnels de 
ces différents types de pâtes ?
Il existe différentes alternatives 
aux pâtes classiques. Parmi 
elles, l’on retrouve les pâtes aux 

céréales complètes. Celles-ci 
peuvent être fabriquées à partir 
de blé complet, de sarrasin, 
d’orge et d’autres farines. Elles 
sont plus “riches en fibres, en 
vitamines et en minéraux”, 
selon la diététicienne. En effet, 
comme l’explique l’experte, une 
portion de spaghettis aux céréales 
complètes contient 6 grammes 
de fibres, contre 2,5 grammes 
pour les spaghettis raffinés. 
Elle indique également que les 
pâtes aux céréales complètes 
sont moins caloriques que des 
pâtes raffinées. Cependant, 
la nutritionniste explique 
«complètement concevoir que 
les pâtes au blé complet ne soient 
pas au goût de tout le monde».

Peut-on manger des pâtes tous les jours ?
 Les conseils d’expertes en nutrition
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Et si consommer un certain 
aliment au quotidien 
permettait de réduire les 

rides ? Explications.

Vous cherchez un moyen 

efficace et naturel de combattre 
les rides ? Il existe un bon 
nombre de petits gestes à mettre 
en place au quotidien pour lutter 

contre les signes de l’âge. D’une 

bonne routine de soins, à une 
consommation d’eau suffisante 
(environ deux litres par jour) 
en passant par des massages 
du visage. Mais, selon Neera 
Nathan, une dermatologue, un 
aliment en particulier aurait des 
vertus contre les rides. Il s’agit 
de l’amande. Sur TikTok, la 
professionnelle a posté une vidéo 
où l’on peut lire : «Lorsque je 
dis à mes patients que manger 
trois poignées d’amandes par 
jour est un moyen naturel de 
lutter contre les rides.» En 
effet, riche en vitamine E 
antioxydante, en lipides et en 
minéraux (notamment le zinc 
et le sélénium), elle ralentit le 
vieillissement cellulaire. Preuves 
scientifiques à l’appui.
Une étude publiée en 2021 par 
des chercheurs californiens dans 
la revue scientifique «MDPI», 

a bel et bien prouvé l’efficacité 
des amandes pour lutter contre 
les rides et l’hyperpigmentation. 
Pour cela, les chercheurs ont 
suivi 49 femmes ménopausées 
durant 24 semaines, soit environ 
six mois. Les participantes 
consommaient 400 calories 
d’amandes par jour. Ne vous 
laissez pas impressionner par la 
quantité, cela n’équivaut en fait 
qu’à trois poignées quotidiennes. 
Résultat ? Après plusieurs 
semaines, elles ont constaté 
une diminution des rides de 
16%, et une baisse de 20% de 
l’hyperpigmentation. La peau 
était plus rebondie et le teint plus 
uniforme. Mais ce n’est pas tout 
: les chercheurs ont également 
observé une augmentation de 
l’hydratation de l’épiderme, tant 
au niveau des joues que du front. 
Les résultats de l’étude sont 

cependant à nuancer puisqu’elle 
n’a été effectuée que sur des 
personnes ayant une peau de 

phototype 1 ou 2, c’est-à-dire des 
carnations claires qui ne bronzent 
pas ou peu. Ainsi, les recherches 
ne se sont pas penchées sur les 

effets des amandes sur les peaux 

plus foncées.

Fruit à coque excellent pour la 
santé, l’amande procure une 
sensation de satiété même en 

petite quantité, et est riche en 
vitamines et en minéraux. Les 
nutritionnistes recommandent 

d’en consommer lors de vos 
collations, l’après-midi par 
exemple. Alors, on craque pour 
cet aliment tout-en-un qui permet 
aussi bien de garder la forme que 
de lutter contre les rides.

Pour sculpter sa silhouette, 
chaque astuce compte. Une 
méthode efficace consiste 
à remplacer la pâte à tarte 
par un produit disponible en 
supermarché, bien moins riche 
en calories.

Pas question d’attendre le 
retour du soleil pour se mettre 
à cuisiner tartes aux légumes, 
pizzas, clafoutis et bien d’autres 
délices. Pour savourer ces plats 
sans prendre de poids, un conseil 
avisé consiste à substituer la 
classique pâte à tarte par une 
alternative plus légère et tout 
aussi délicieuse. Et c’est une 
diététicienne qui le recommande

Emma Filoche, également 
connue sous le pseudonyme @
emmafitnessgoal sur Instagram, 
partage cette astuce avec ses 
followers : «Moins de matière 
grasse, autant de saveurs !» Elle 

propose ainsi une alternative à 
la pâte feuilletée qui contient 
20 grammes de matières grasses 
pour 100 grammes. Cette 
diététicienne, suivie par plus 
de 246 000 abonnés, a dévoilé 
dans sa vidéo du 7 mars dernier 
les produits qu’elle utilise pour 
réaliser ses tartes légères. «En 
tant que diététicienne, je trouve 
que c’est une astuce simple qui 
reste gourmande et rassasiante 
pour réduire le total calorique 
des tartes souvent riches en 
matière grasse avec la crème, 
les œufs et le fromage», a-t-
elle indiqué en légende de sa 
publication. Une astuce qui a 
très bien été accueillie par ses 
abonnés puisque ceux-ci ont 
commenté : «Délicieux ! Je 
viens de tester cette recette et je 
valide à 100% ! Merci pour tes 
recettes», «Merci beaucoup pour 

cette astuce vraiment top !» ou 
encore «C’est une super idée, 
vraiment facile à faire et parfaite 
pour notre lifestyle !» En effet, 
ce substitut contient seulement 
5% de matières grasses pour 
100 grammes, ce qui permet de 
manger de bonnes portions tout 
en réduisant les calories. Choisi 
au blé complet, c’est le wrap 
qui sera votre parfait allié pour 
vos préparations de tartes et 
pizzas. Dégusté chaud ou froid, 
il se revisite à toutes les sauces 
et vous offre un repas sain en un 
rien de temps.

Ce n’est pas le premier ingrédient 
que la diététicienne conseille 
de remplacer pour adopter une 
alimentation équilibrée. Tout 
d’abord, pour éviter d’intégrer 
trop de matières grasses à ses 
repas, elle préconise de cuisiner 
avec de l’huile de coco plutôt que 

de l’huile d’olive ou du beurre, 
beaucoup plus caloriques. Elle 
recommande également de 
favoriser les yaourts au soja ou le 

skyr pour la note sucrée de fin de 

repas. Enfin, pour celles et ceux 
qui opteraient pour une raclette 

printanière, la cancoillotte à l’ail 
est idéale pour éviter la lourdeur 

du fromage à raclette. Miam !

Avis aux sneakerheads les plus 
créatif-ve-s : ce petit ornement 
mode, facile à adopter, s’impose 
comme la grosse tendance du 
moment.

Comment personnaliser ses 
baskets ?

Il n›y a pas que la personnalisation 
de lacets qui sert à transformer les 
sneakers en pièces singulières. 

La tendance est également à la 
basket customisée ! Peu importe 
le modèle, on ose la couleur, les 
dessins et les designs les plus 
fantaisistes.

On peut par exemple marquer 
ses initiales sur la toile ou encore 
incruster la paire de cristaux 
à l›image des baskets de la 
collaboration entre Rescha x 

Puma. Pour ce faire, rendez-vous 
en mercerie, afin d›acheter perles, 
strass, colle et fils métallisés 
pour laisser parler sa créativité 
lors d›un moment DIY. Sinon, 
il est également possible de se 
rendre chez un-e pro des baskets 
customisées qui upgradera votre 
paire préférée en un claquement 
de doigts.

Antioxydant, cet aliment que vous avez tous
 dans votre cuisine réduit les rides

Se régaler sans grossir  
remplacez la pâte à tarte par cette délicieuse 

alternative pour garder la ligne

Ce tout petit détail permet de transformer l’apparence 
de nos baskets préférées



La 6e édition du Festival 
international du rire 
«Algé’Rire» s’est ouverte 

mardi soir à Alger, avec une 
cérémonie animée par des 
humoristes algériens et étrangers 
du stand-up comique, devant un 
public nombreux.     

Installé dans la grande cour 
intérieure du Palais de la Culture 
Moufdi-Zakaria, où le 6e Festival 
«Algé’Rire» a élu domicile 
jusqu’au 3 mai, le public est venu 
en nombre pour ne rien rater de 
ce premier soir, bravant le froid 
et l’air glacial qui ont marqué le 
déroulement de cette belle soirée 
inaugurale.

Ce gala d’ouverture a connu 
l’entrée en scène d’une 
quinzaine d’humoristes, chacun 
ayant rendu une prestation de 
15 mn en moyenne, dans des 
atmosphères de grands soirs, 
créées par une scénographie 
des plus concluantes, avec un 
éclairage vif aux couleurs variées 
et les sonorités lourdes de la 
music techno au groove et aux 
cadences dansantes qui fusaient 
des platines du «DJ Sebaa».

Les humoristes, Mahé 
(Maheddine), Malik Belkhodja, 
Rym, Ayoub Kheireddine 
Marceau, Nadège, Félix Dhjan, 
Reda Seddiki, Khalifa BMK, 
Flora Amara, Ilyès Djadel, Kamel 
Abdat et Abdelkader Secteur, se 
sont succédé sur scène, durant 
près de trois heures de temps, 

dans de courtes prestations, 
durant lesquelles différents sujets 
tirés de leurs quotidiens, en pays 
d’origine ou en exil, ont été 
abordés dans le rire et la dérision.

Une belle démonstration 
chorégraphique signée Habib 
Tata, a d’abord réuni, les 
Breakdancers, Mounir, Réda, 

Ayoub et Anwar, donnant de 
l’élan aux faiseurs de joie et de 
bien-être, brillamment introduits 
par le talentueux Farid Chamekh, 
un autre humoriste à l’animation.

Les soliloques et philanthropes 
invétérés, ont abordé, dans un 
esprit d’autodérision, plusieurs 
sujets, dont, des thématiques 
comparatives entre la vie dans 
leurs pays d’origine et celle dans 
les pays où ils sont actuellement 
établis.

Faisant unanimement part de 
«leur bonheur de se produire 
à Alger» et après avoir animé 
la soirée d’ouverture, les 
humoristes vont se reproduire 
dans des programmations 
individuelles légèrement 
modifiées par les organisateurs 
pour cause d’intempéries que 
connait la Capitale Alger ces 
jours-ci.

Le programme ainsi ajusté et 
publié sur la page Facebook du 
festival, prévoit donc, de présenter 
mercredi, les spectacles, «100% 
féminin» et «100% DZ», alors 
que la soirée de jeudi accueillera 

Malik Belkhodja et Ilyès Djadel, 
pour clore en beauté, vendredi 
avec les prestations attendues 
de Kamel Abdat et Abdelkader 
Secteur.

Parallèlement au déroulement 
des spectacles de Stand Up 
comique, les organisateurs 
proposent un espace «Kids 
Corner», dédié aux enfants 
avec des animations et ateliers 
ludiques et récréatifs en plus des 
spectacles de marionnettes et de 
clowns.

Organisé depuis 2013 par 
l’agence créatrice et productrice 
d’événements, «Broshing 
Events», qui a choisi pour cette 
année le slogan de, «100% rire 
ensemble», avec, entre autres 
objectifs de «faire rayonner 
l’humour algérien et africain», 
le Festival international du rire 
«Algé’Rire» est organisé sous 
le parrainage du ministère de la 
Culture et des Arts, en partenariat 
avec le Palais de la Culture 
Moufdi-Zakaria.

Des universitaires et des 
spécialistes du patrimoine 
culturel national ont souligné, 
mardi à Oran, la nécessité de 
renforcer le système juridique de 
protection du patrimoine culturel 
immatériel notamment face aux 
«tentatives d’appropriation».

Les participants au colloque 
national dédié à la «protection 
juridique du patrimoine 
culturel», organisé par le 
laboratoire d’investissement et 
du développement durable de la 
Faculté de droit et des sciences 
politiques de l’université d’Oran 
2 «Mohamed Benahmed», ont 
souligné que le patrimoine 
matériel de l’histoire de l’Algérie 
est protégé par un arsenal de lois 
et ne peut être touché», notant 
toutefois que «le patrimoine 
immatériel est le plus exposé aux 
tentatives d’appropriation par 
plusieurs parties».

Le recteur de la même université, 
le Pr. Ahmed Chaalal, a estimé 
que l’université algérienne 
«doit jouer son rôle pionnier de 
locomotive de la pensée et de 
l’économie et de participant actif 
à la protection des composantes 
du pays, en développant des 
travaux de recherche dans le 
domaine et en soumettant des 
propositions pour la protection 
du patrimoine culturel matériel 
et immatériel algérien».

Dans ce cadre, il a souligné 
que «la situation actuelle est 
très sensible, car il existe 
une sorte de préjugé et de 
chantage étranger contre notre 
patrimoine et notre identité, et 
des tentatives d’acquisition et 
de saisie de nombreux éléments 
du patrimoine, en particulier le 
patrimoine immatériel, ce qui 
exige (...) le renforcement de 
l’arsenal juridique régissant cet 
aspect et trouver de nouveaux 
mécanismes pour protéger ce 
patrimoine authentique».

De son côté, le doyen de la 
Faculté de droit et des sciences 
politiques, Haddad Mohamed, 
a indiqué qu’outre les mesures 
juridiques prises par le législateur 
algérien pour développer le 
système de protection au niveau 
interne, de grands efforts ont 

été déployés pour activer ce 
système au niveau extérieur, en 
étroite coopération, ces dernières 
années, avec l’UNESCO, 
permettant l’inscription de 
nombreux éléments matériels et 
immatériels au nom de l’Algérie 
au niveau de cet organisme 
international concerné par la 
culture.

La responsable du Laboratoire 
d’investissement et de 
développement durable, 
organisateur du forum, Hind 
Belkheir a également souligné 
l’importance de l’université pour 
«former des experts juridiques 
en matière de patrimoine, qui 
possèdent des connaissances 
juridiques et patrimoniales, qui 
leur permettent de représenter 
l’Algérie auprès des institutions 
internationales et de défendre et 

préserver le patrimoine contre 
toute tentative d’agression».

Mme Feninakh Nawal, présidente 
de ce forum national, a insisté 
sur la nécessité de construire des 
ponts entre l’activité économique 
et le patrimoine à l’université, 
à travers la création de start-
up par des étudiants concernés 
par le patrimoine, afin de 
contribuer au développement 
d’une activité économique basée 
sur le patrimoine, soulignant 
l’importance d’intégrer 
cette dernière dans l’activité 
touristique.

«Les cadres juridiques de 
protection des œuvres du 
patrimoine culturel traditionnel 

en Algérie», «Les mécanismes 

de protection et les enjeux de 

la valorisation» et «Le rôle 

des corps de sécurité dans la 

protection du patrimoine culturel-

la Gendarmerie nationale comme 

modèle» ont été les thèmes 

abordés lors de ce colloque.

A cette occasion, des ateliers 

ont également été programmés 

sur «Les concepts théoriques et 

incarnés du patrimoine culturel 

national», «Le système législatif 

lié au patrimoine» et «Les défis 
auxquels est confrontée l’Algérie 

dans la protection de son 

patrimoine».

Ouverture à Alger, du 6e Festival international «Algé’Rire»

 nécessité de renforcer l’arsenal juridique lié à la protection 
du patrimoine culturel immatériel
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Paul Auster, auteur 
américain prolifique de 
romans, poèmes et films 

propulsé sur la scène littéraire 
internationale par sa «Trilogie 
new-yorkaise», est mort de 
complications d’un cancer du 
poumon à l’âge de 77 ans, a 
annoncé une amie de la famille.

L’écrivain est décédé à son 
domicile de Brooklyn, à New 
York (Etats-Unis), a indiqué 
Jacki Lyden dans un email à 
l’AFP, après avoir informé le 
New York Times.

«Paul s’est éteint ce soir, chez 
lui, entouré de ses proches», a 
écrit mardi Mme Lyden.

Son épouse, l’écrivaine Siri 
Hustvedt, avait annoncé l’an 
dernier qu’il souffrait d’un 
cancer. Fin août, dans un long 
post poignant sur Instagram, 
accompagné de photos du couple 
jeune, elle indiquait que Paul 
Auster n’était pas sorti d’affaire, 
après avoir annoncé six mois 
auparavant, sur le même réseau 
social, le cancer de son époux 
soigné à New York.

«Nous n’avons pas encore 
passé le panneau +Vous quittez 
le Cancerland+ qui marque la 
frontière du pays», avait-elle dit.

Comparant le sort de son mari à 
celui «d’enfants malades», elle 
avait estimé que «Paul (avait) 
de nombreuses années derrière 
lui, son enfance, sa jeunesse, 
l’âge adulte» et qu’»il (était) 
aujourd’hui âgé.»

Reflets et faux-semblants 

Né en 1947 dans l’Etat du New 
Jersey, Paul Auster est devenu 
une icône littéraire de New York. 
Auteur d’une trentaine de livres, 
il a été traduit dans plus de 40 
langues.

Plusieurs de ses romans creusent 
le thème du hasard et des 
coïncidences qui changent le 
destin de ses personnages.

Dans «Cité de Verre», 
«Revenants» et «La Chambre 
dérobée» qui forment la 
«Trilogie», ses personnages 
partent à la recherche de 
leur identité à la manière de 
détectives dans le labyrinthe de 
Manhattan hérissé de gratte-ciels 
où tout n’est que reflets et faux 
semblants.

Ce descendant de juifs 
ashkénazes a étudié à l’Université 
Columbia de New York les 
littératures française, italienne et 
britannique.

Après ses études, il vit à Paris de 

1971 à 1975 et traduit des poètes 
français, mais il doit multiplier 
les emplois avant de pouvoir 
vivre de ses livres.

L’héritage de son père mort en 
1979 lui permet de se consacrer 
à l’écriture.

Vénéré en France 

Il s’est fait connaître en 1982 
avec «L’invention de la solitude», 
un roman autobiographique où il 
tente de cerner la personnalité de 
son père.

Le romancier perce en 1987 sur la 
scène internationale, notamment 
en Europe, avec sa «Trilogie 
new-yorkaise», un roman noir 
qui s’inspire du genre policier.

Également scénariste, Paul 
Auster a contribué au film 
«Smoke», qui dresse le portrait 
d’âmes perdues gravitant autour 
d’un débit de tabac de Brooklyn, 
et sa suite «Brooklyn Boogie», 
deux films qu’il réalise avec 
Wayne Wang.

Parmi ses autres œuvres à succès 
figurent notamment «Moon 
Palace», «Le Livre des illusions» 
et «Brooklyn Follies».

Ecrivain vénéré en France qu’il 
considère comme son «deuxième 
pays», il reçoit le Prix Médicis 
étranger pour le «Léviathan» en 
1993.

Démocrate affiché, il a dénoncé 
dans l’un de ses livres, les années 
Bush.

En avril 2022, il avait perdu 
son fils Daniel Auster, 44 ans, 
qu’il avait eu avec l’écrivaine 
Lydia Davis, sa première épouse. 
Ce dernier était mort d’une 
«overdose accidentelle» à New 
York après avoir été inculpé 
d’homicide involontaire pour le 
décès fin 2021, également par 
overdose, de sa fille Ruby, âgée 
seulement de dix mois.

Malgré un cancer diagnostiqué 
la même année, il a achevé 
un dernier livre à la tonalité 
nostalgique, «Baumgartner», un 
«petit livre tendre et miraculeux», 
selon les mots de sa femme Siri 
Hustvedt.

PAUL AUSTER, LE MAÎTRE 
DU LABYRINTHE NEW-

YORKAIS

Paul Auster, disparu à 77 ans 
après un cancer, est l’auteur 
de romans, poèmes et films, 
marqués par New York et des 
personnages désorientés qui 
embarquent le lecteur dans une 
quête existentielle vertigineuse.

Prix Médicis étranger pour 
le «Léviathan» en 1993, Paul 
Auster est un écrivain vénéré en 
France qu’il considère comme 
son «deuxième pays».

Sa «Trilogie new-yorkaise» 
parue en 1987, le propulse sur 
la scène littéraire internationale 
et l’associe définitivement à la 
mégapole qu’il n’aura de cesse 
de réinventer dans ses livres et 
ses films.

«Parfois New York est le centre 
de l’histoire, parfois elle n’en 
est que la périphérie. New York, 
ville où je vis et où j’écris, est 
une image qui vit dans ma réalité 
et dans mes fictions», racontait-
il.

Dans «Cité de Verre», 
«Revenants» et «La Chambre 
dérobée» qui forment la 
«Trilogie», ses personnages 
partent à la recherche de 
leur identité à la manière de 
détectives dans le labyrinthe de 
Manhattan hérissé de gratte-ciels 
où tout n’est que reflets et faux 
semblants.

C’est à Newark , une banlieue 
new-yorkaise, que Paul 
Auster naît en 1947 de parents 
descendants de juifs ashkénazes. 
Très jeune, il est attiré par cette 

ville où il passe tous ses week-
ends. Il s’y installe à 18 ans pour 
y étudier la littérature française, 
italienne et britannique à 
l’université de Columbia de 1965 
à 1970.

Plus tard, il s’ancre à Brooklyn, 
quartier familial qu’il célèbre 
dans «Smoke» et sa suite 
«Brooklyn Boogie», deux films 
qu’il réalise avec Wayne Wang. 
«Smoke» obtient l’Ours d’argent 
à Berlin (1995).

Après ses études, il vit à Paris 
de 1971 à 1975. Il occupe une 
chambre de bonne, rencontre 
une prostituée qui lui récite 
du Baudelaire et manque de 
s’inscrire à l’institut des hautes 
études cinématographiques. 
Il écrit des scenarii pour 
films muets et traduit Breton, 
Mallarmé, Michaux et Dupin. Il 
perfectionne son français qu’il 
manie d’une voix éraillée par les 
cigarillos qu’il affectionne.

Grand brun hédoniste, aux 
cheveux peignés en arrière et 
aux yeux noirs cernés légèrement 
exorbités, il plaît aux femmes 
mais connaît plusieurs années 
d’errance professionnelle qu’il 
raconte dans «Le diable par la 
queue». «Unearth», son premier 
recueil de poèmes paraît aux 
Etats-Unis en 1974, mais faute 
de revenus suffisants, il enchaîne 
les petits boulots et embarque 
comme homme à tout faire sur 
un pétrolier.

L’héritage de son père mort en 
1979 lui permet de se consacrer 
à l’écriture. Après un divorce 
d’avec l’écrivaine Lydia Davis 
dont il a un fils, il se marie 
en 1981 avec la romancière 
américaine, Siri Hustvedt. C’est 
le début d’une nouvelle vie.

Trompe l’oeil 

Il publie «L’invention de la 
solitude» (1982), un roman 

autobiographique où il tente de 
cerner la personnalité de son père, 
figure «invisible» qui inspirera 
ses personnages aux prises avec 
un double inquiétant. C’est le cas 
notamment dans «Moon Palace» 
(1990), roman initiatique d’un 
orphelin, qui lui apporte enfin la 
reconnaissance américaine.

Fin connaisseur des ficelles 
narratives, Paul Auster aime jouer 
avec le lecteur: anagrammes 
entre les noms, mises en abîme, 
récits fragmentés. «Leviathan», 
«Le livre des illusions» (2007) 
ou encore le phénoménal «4321» 
(2018), brouillent les frontières 
entre fiction et réalité. Au risque 
parfois d’être trop confus et de 
déplaire.

«Nous passons notre temps à 
imaginer des histoires. Nous 
vivons avec ça ... le réel et 
l’imaginaire ne font qu’un. Les 
pensées sont réelles, mêmes les 
pensées de choses imaginaires», 
explique l’un de ses personnages 
dans «Seul dans le noir».

Démocrate, il dénonce dans ce 
roman publié en 2009, les huit 
années Bush où l’Amérique 
de la guerre en Irak et du 
11-Septembre, a basculé, dit-il, 
«dans un monde parallèle», à 
travers l’évocation d’une guerre 
civile imaginaire que se raconte 
un insomniaque dépressif.

Il renoue avec le récit 
autobiographique avec 
«Chroniques d’Hiver» (2013) 
et «Excursions dans la zone 
intérieure» (2014), décidé, «à 
l’hiver de sa vie», de reconstituer 
le puzzle de son existence à travers 
la description des mutations de 
son corps. «Je veux essayer de 
montrer, de faire ressentir ce que 
c’est qu’être vivant. La vie est à 
la fois merveilleuse et horrible 
et ma tâche est de capturer ces 
moments-là. Voilà ma mission 
d’écrivain. Rien de plus».

L’Américain Paul Auster, auteur de la
 «Trilogie new-yorkaise», disparaît à l’âge de 77 ans
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La star hollywoodienne 
Ryan Reynolds est le 
nouveau directeur en 

chef de l’île de Yas. C’était 
donc lui, le mystérieux para-
chutiste qui apparaissait dans 
une récente campagne pour le 
site d’Abu Dhabi.

La vedette de Deadpool suc-
cède à l’acteur américain Jason 
Momoa et, avant ce dernier, 
au comédien américain Kevin 
Hart.

Dans la nouvelle vidéo pro-
motionnelle, on voit Reynolds 
sauter en parachute au milieu 
des voitures lancées à grande 
vitesse sur le circuit de Yas Ma-
rina, manquant ainsi son point 
d’atterrissage prévu au W Abu 

Dhabi.

«J’ai été acteur, producteur, 
propriétaire d’un club de foot-
ball gallois et j’en passe. Alors 
je…», commence Reynolds, 
mais le reste de son discours 
est noyé par le rugissement des 
voitures de F1 qui font le tour 
du circuit.

La bande-annonce montre éga-
lement l’acteur en train de sa-
vourer le panorama sonore et 
visuel de l’île de Yas alors qu’il 
dévale les toboggans aqua-
tiques de Yas Waterworld Abu 
Dhabi, explore Gotham City 
et dévale les montagnes russes 
de Warner Bros World™ Abu 
Dhabi.

«Avec la nomination de Ryan 
Reynolds au poste de direc-
teur en chef de l’île de Yas à 
Abu Dhabi, nous perpétuons la 
tradition d’excellence établie 
par Kevin Hart et Jason Mo-
moa. M. Reynolds apporte un 
mélange unique de charisme, 
d’énergie et d’enthousiasme à 
ce rôle, ce qui promet de porter 
l’expérience de l’île de Yas vers 
de nouveaux sommets. Nous 
sommes ravis de nous lancer 
dans cette aventure euphorique 
avec lui, invitant les fans du 
monde entier à participer à cet 
héritage», confie Liam Findlay, 
directeur général de Miral Des-
tinations.

Ses tapisseries s›éclairent et 
chantent lorsqu›on les touche: 
exposée à Paris, l›artiste fran-
co-américaine Chloé Bensahel 
tisse des oeuvres hybrides, fai-
sant appel aux plantes comme 
aux nouvelles technologies.

Au Palais de Tokyo, où cette 
trentenaire expose pour la pre-
mière fois en solo jusqu›au 30 
juin, trois grandes tapisseries 
aux motifs géométriques et aux 
couleurs naturelles, tissées en 
fils de laine, coton, soie et fibres 
végétales, sont disposées en 
cercle dans un espace compar-
timenté par des voilages noirs.

En les caressant du plat de sa 
main, le visiteur se fait magi-
cien: au contact du corps hu-
main et comme irriguées par 
un réseau sanguin ou neuronal, 
les tapisseries s›illuminent tan-
dis que des chants byzantins 
résonnent.

«Elles font partie d’un groupe 
d’œuvres que je produis en 
continu qui s’appellent les 
+Transplants+, des tapisse-
ries faites à base de plantes 
invasives comme l’ortie ou le 
mûrier qui sont des espèces 
ramenées de voyages coloniaux 
du 19ème siècle», explique à 
l›AFP l›artiste, diplômée de la 

Parsons School of Design de 
New York et qui a aussi fait ses 
classes auprès de Sheila Hicks.

Sheila Hicks, «mentor»

Cette figure mondiale de la 
tapisserie moderne a été son 
«mentor», dit la jeune femme. 
Elle lui a notamment permis 
de «rencontrer des tisserands 
japonais» et d›apprendre les 
techniques de tissage au Japon, 
approfondies par des résidences 
en Australie, à San Francisco et 
Paris.

Qu›il s›agisse de soie du XI-

Xème siècle tissée en basse-
lisse (technique traditionnelle 
de tissage à l›horizontal, ndlr), 
d›une chemise ou de chaussettes 
brodées au fil d›or, l›artiste per-
formeuse, adepte de la danse et 
des textes sacrés, donne vie à 
ses supports en les mélangeant 
«à du fil conducteur».

«Ce qui m’intéressait, c’était 
de créer des textes performatifs 
qu’on incarne. Les plantes ont 
des histoires qu’elles racontent 
mais les corps aussi et l’idée de 
faire une tapisserie interactive 
est vraiment venue de l’envie 

de faire un texte qui se raconte 
par le corps et d’insérer le corps 
dans l’expérience de l’œuvre», 
explique-t-elle.

A base de cuivre, le fil conduc-
teur est inclus «dans la tapisse-
rie reliée à un système informa-
tique qui envoie une fréquence 
en permanence interférant avec 
le corps humain, conducteur lui 
aussi et qui déclenche le dispo-
sitif sonore», détaille-t-elle.

C›est en 2019 qu›elle a rencon-
tré des ingénieurs de Google 
et découvert ce système, en 
résidence à la manufacture des 
Gobelins à Paris.

Invisible 

Côté son, elle travaille avec 
des compositeurs - la chorale 
La Tempête et la compositrice 
américaine Caroline Shaw - 
après avoir au départ «installé 
des électrodes sur des plantes 
pour capter leurs fréquences et 
les traduire en fréquences so-
nores» avec des instruments de 
musique.

Elle explique: «j’ai voulu 
remonter dans l’histoire des 
plantes qui sont sur notre terri-
toire pour imaginer ce qu’elles 
avaient à raconter».

Se servant du monde botanique 
comme allégorie du monde hu-
main, l›artiste, aux racines nord-
africaine, française et améri-
caine, raconte «des histoires de 
migration, d›hybridation cultu-
relle et de résilience».

«L’idée de la tapisserie interac-
tive, c’est souvent de matériali-
ser quelque chose qui est invi-
sible: c’est en touchant qu’on 
découvre un message secret ou 
codé. Les plantes, c›est pareil, 
elles parlent entre elles un lan-
gage que nous ne percevons 
pas car dans cette ère de +l’an-
thropocène+ on pense qu’on 
est maître du monde naturel», 
s›amuse cette «hypersensible» 
dont le «rapport au texte (est) 
clairement influencé par (son) 
judaïsme», de son propre aveu.

Pensionnaire de la villa Alber-
tine, des résidences d›artistes 
pour promouvoir la langue 
française au Etats-Unis, et en 
résidence actuellement au MIT 
de Boston, elle poursuit ses 
recherches afin d›imaginer «un 
textile qui bouge et change de 
forme» grâce «à des muscles 
artificiels qui lui permettent de 
se rétracter et de se détendre», 
dit-elle.

La chanteuse Véronique San-
son, 75 ans, « souffre d’une 
pneumonie » et a été hospita-
lisée dans la nuit de samedi à 
dimanche, « ce qui l’oblige à 
annuler un concert prévu di-
manche au Zénith de Nantes», 
a annoncé son attachée de 
presse.

« Le concert est reporté au 
jeudi 30 mai, les billets restent 

valables », a précisé la même 
source dans un communiqué.

Une tournée anniversaire

La chanteuse, autrice et com-
positrice, soignée avec succès 
pour un cancer de l’amygdale 
en 2018, fête ses 50 ans de car-
rière avec une tournée qui l’a 
notamment conduite pour trois 
soirs au Grand Rex à Paris, où 
elle a fêté ses 75 ans mercredi 

dernier et où elle doit revenir 
en juin. Le concert à Nantes 
devait être le dernier d’une sé-
rie avant les festivals de l’été.

L’artiste, qui a bercé des géné-
rations par son vibrato rauque 
sans égal dès les années 1970, 
une époque où les femmes 
autrices-compositrices-inter-
prètes étaient peu nombreuses, 
a sonné la fin des années yéyé 

avec son premier album « 

Amoureuse », alors qu’elle 

avait 22 ans.

Dans le sillage de la révolution 

menée par les Beatles, elle a 

fait résonner le français comme 

de la pop anglo-saxonne, grâce 

à son phrasé unique et ses en-

volées au piano.

a star hollywoodienne Dhabi «Avec la nomination de Ryan

Ryan Reynolds, ambassadeur de l’île de Yas à Abu Dhabi

La chanteuse Véronique San valables » a précisé la même dernier et où elle doit revenir avec son premier album «

Véronique Sanson hospitalisée pour une pneumonie

Ses tapisseries s›éclairent et de faire un texte qui se raconteSe servant du monde botanique

Avec ses tapisseries interactives exposées à Paris, Chloé 
Bensahel fait chanter les plantes

Parsons School of Design de Xème siècle tissée en basse-
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Le Festival du Film 
Méditerranéen 
d’Annaba se 

clôture en beauté avec des 
hommages, des récompenses 
et une forte affluence du 
public. Le Festival du Film 
Méditerranéen d’Annaba  a 
connu, mardi dernier, une 
clôture en apothéose après 
une semaine de projections, 
de rencontres et de 
célébrations du septième art 
méditerranéen. La cérémonie 
de clôture a été l’occasion 
de rendre hommage à des 
personnalités du cinéma, de 
remettre les prix officiels et 
de constater la forte affluence 
du public tout au long de 
l’évènement.
La cérémonie de clôture, 
qui s’est tenue au fameux 
Théâtre Régional Azzedine 
Medjoubi, en présence de 
nombreuses personnalités 
du monde du cinéma et 

des autorités locales, a 
débuté par des morceaux 
interprétés par l’Orchestre 
Symphonique de l’Opéra 
d’Alger et une performance 
musicale impressionne du 
chanteur annabi Kamel 
Bennani. Suivie d’une 
série d’hommages rendus à 
plusieurs personnalités du 
cinéma pour leur contribution 
exceptionnelle à l’industrie 
cinématographique comme, 
le réalisateur Merzak 
Allouache, les deux acteurs 
égpytiens Sherine Abdel 
Wahab et Mustapha Chaabane 
et le célébre acteur tunisien 
Fethi El Haddaoui. Le jury, 
composé de professionnels 
du cinéma, a décerné les 
récompenses officiels du 
festival dans les différentes 
catégories.  Et le Grand prix 
du jury ‘’La Gazelle d’Or’’ a 
été attribué au long-métrage 
‘’Matria’’du réalisateur 
espagnol Avaro Garo.

La remise d’un prix du 
public dédié au regretté 
réalisateur algérien Amar 
Laskri, décerné, à la suite 
d’un vote des étudiants de 
l’Ecole supérieure de gestion 
d’Annaba où ont été projetés 
des films algériens, au film 
« Tayara Safra », réalisé par 
Hadjer Sebata.
La soirée de la clôture a donné 
lieu à la projection d’un film 
intitulé ‘’Two days  (Deux 
jours), du réalisateur Syrien 
Bassel Al Khatib avec, pour 
principal acteur, le célèbre 
Duraid Lahham.
Il convient de souligner la 
forte affluence du public 
tout au long du festival. 
Les projections spéciales 
ont attiré plus de 13.000 
spectateurs, notamment 
lors de la projection du film 
‘’Benmhidi’’ de Bachir 
Derrais. Cette affluence 
témoigne de l’intérêt du 
public pour le cinéma et de 

la réussite du festival en 
tant qu’évènement culturel 
majeur. Avec la participation 
de 100 jeunes aux différents 
ateliers et master class sur 
les métiers et techniques du 
cinéma, le commissaire du 
festival, Mohamed Allal s’est 
félicité du succès de cette 
4ème édition, qui a permis 
de mettre en avant des talents 
émergents et de promouvoir 
le cinéma algérien et 
international.
La clôture du FFMA a été 
un moment de célébration 
et une reconnaissance de 
la place importante que 
le cinéma occupe dans la 
culture algérienne. Le festival 
a contribué à construire des 
ponts, à tisser des liens et à 
ressembler les cinéastes, les 
acteurs et le public autour de 
leur passion commune. 
Liste des prix du Festival du 
moyen métrage d’Annaba 
4ème édition :

Palmarès du 4ème Festival 
du Film méditerranéen 
d’Annaba
La gazelle d’or du meilleur 
long métrage «Matria» 
d’Alvaro Gago.
La gazelle d’or du meilleur 
réalisateur : Andrej Korovljev 
pour «Hotel Pula»
Meilleur acteur : Saleh Bakri 
pour «The Teacher»
Meilleure actrice Maria 
vaquez pour «Matria»
Prix du jury : «Frantz Fanon» 
par Abdenour Zahzah
Meilleur scénario 
«Rosinante» par Baran 
Gunduzalp
La gazelle d’or du meilleur 
court métrage «sokrania 59» 
de Abdallah Lkhatib
Prix du jury «une nuit 
d’émeutes» par Andrea 
Sheittanis
La gazelle d’or du meilleur 
film documentaire : «Sarura» 
de Nicola Zambelli

Clôture du Festival du Film méditerranéen

le film espagnol “matria’’ remporte le Grand 
Prix du jury la “Gazelle d’Or’’

Des hommages, des récompenses et une forte affluence du public

Sara Boueche


